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Пролетарии бсех стран, соединяйтесь!

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕППАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Ш 7 Птл С!УББОТА, 23 ОКТЯБРЯ 1976 ГОДА № 252 06158) Цена 2 коп.

Р ешения Х Х У
СЪЕЗПА КПСС? 
в  Ж 1 / 1 3 Н Ы

С Е Г О Д Н Я  
В НОМЕРЕ:

•  УПРАВЛЯТЬ КАЧЕ
СТВОМ ПРОДУКЦИИ — 
ЗНАЧИТ ПОСТОЯННО БО
РОТЬСЯ ЗА ЕГО ПОВЫШЕ
НИЕ

•  БРИГАДНЫЙ ПОДРЯД 
— В ЛЕСОСЕКИ

•  НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ 
НЕФТЕХ И М И Ч Е С К О Г О  
КОМБИНАТА

Ч е сть  и с л а в а  т р у д о в ы м  
к о л л е к т и в а м ,  п е р е д о в и 
ка м  и н о в а т о р а м  п р о и з 
в о д ств а , и д у щ и м  в а в а н 
га р д е  в с е н а р о д н о й  б о р ь 
бы  за  п о в ы ш е н и е  э ф ф е к 
т и в н о с ти  п р о и з в о д с тв а  и 
к а ч е с тв а  р а б о ты , за у с 
п е ш н о е  в ы п о л н е н и е  п л а 
н а  п е р в о го  го д а  д е ся то й  
п я т и л е т к и !
(И з П ризы вов ЦК КП С С  и 59-й годовщ ин* Вели кого  О ктяб ря).

-----S  обколже Ю 1С С -----
О Б  И Н И Ц И А Т И В Е  Г А З Е Т Ы  « К Р А С Н О Е  З Н А М Я »  ПО  
У С Т А Н О В Л Е Н И Ю  О Б Щ Е С Т В Е Н Н О Г О  К О Н Т Р О Л Я  З А  
ВЫПОЛНЕНИЕМ ПЛАНОВ НАРОДНОХОЗЯЙСТВЕННЫХ ПОСТАВОК

Реямщмя областной газеты «Красное знамя» опублико- 
ta ряд статей, ж kotojhjx привлекла внимание обще- 

с гвеяности к вопросам укрепления государственной и 
плановой дисциплины, договорных обязательств в свете 
требований X3CV съезда КПСС. Были подвергнуты крити- 
*е руководители заводов электромеханического, рези
новой обуви, «Оибэлектромотор», лесоперевалочного ком
бината, объединения Сибкабель и других предприятий, 
допустивших случаи срыва народнохозяйственных поста
вок. Вопросы безусловного выполнения договорных обя
зательств, заказов потребителей, особенно смежных про- 
жэводств, в условиях планового социалистического хозяй
ства имеют важное значение для повышения эффектив
ности общественного производства. Нужно всемерно пре
секать факты перевьшолнения планов за счет выгодной 
продукции, закрыть все лазейки, которые позволяют 
яерадиы>1М хозяйственникам ходить в передовиках, не
смотря на нарушения договорных обязательств и низкое 
качество продукции, плохое использование резервов. Ре
дакция и впредь будет систематически освещать эти про
блемы, для чего привлечет широкий актив рабочих и 
сельских корреспондентов, передовых рабочих, колхоз
ников, специалнетов промышленности и сельского хозяй
ства облает.

Бюро обкома КПСС постановило:
1. Одобрить инициативу редакции областной газеты 

«Красное знамя» по установлению общественного контро
ля за выполнением планов народнохозяйственных поста
вок предприятиями области.

Поручить редакции газеты «Красное знамя» (т. Новосе
лову А. Н.), комитету по телевидению и радиовещанию 
(т. Лавровскому Н. А.), редакциям районных, многоти
ражных газет и местного радиовещания, стенной печати 
широко публиковать в газетах, радио- и телевизионных 
передачах материалы, направленные на укрепление пла
новой и договорной дисциплины, соблюдение номенкла
турной программы.

2. Обязать горкомы, райкомы КПСС, партийные орга
низации, руководителей хозяйственных органов и пред
приятий незамедлительно рассматривать публикуемые 
в прессе материалы по вопросам народнохозяйственных 
поставок, добиваться ритмичной работы предприятий в 
полном соответствии с установленными планами и до
говорными обязательствами.

При подведении итогов социалистического соревнова
ния непременно учитывать выполнение плановых пока
зателей производства продукции в установленной номен
клатуре при высоком качестве.

У п р а в л я т ь
к а ч е с т в о м
п р о д у к ц и и

Целенек трухя то?7Ф иеиы- 
тывает яеишпую радеет, 
когда няднт, что деле ere 
рук радует других. Это мо
жет быть станок, работаю- 
щнй безотказяо. Новый дом, 
вызывающяй у новоселов 
восторг. Красявая н проч
ная мебель, вкусный хлеб, 
модная и добротная одеж
да... В таких изделиях, това
рах, вещах — законная гор
дость трудящихся, их по
чет н авторитет. Ведь все, 
что окружает пае, создано 
жми.

Но всегда ли мы испыты
ваем радость, осваивая но
вый станок, входя в новый 
дом или совершая покзш- 
ки. В редакцию, к сожале
нию, еще нередко приходят 
письма, авторы которых 
возмущаются плохим ка
чеством той или иной про
дукции. Справедливые воз
мущения, Строителя недо
вольны работой транспорт
ников, а транспортники —• 
стр«»ителей. Швеи жалуются 
на обувщиков, а обувщики 
— на швей и Так далее. В 
жизни вое связано. И вывод 
напрашивается сам по себе: 
чтобы все были довольны 
результатами труда ДРУг 
друга, каждый на своем ме
сте должен добюваться мак
симально высокого качества 
той продукции, за выпуск 
которой он отвечает.

Борьба за качество про
дукции — дело всенародное. 
Поднять качество — это. 
эяачит поднять уровень на
шей жизни. Вот почему 
Л. И. Брежнев говорил в 
Отчетном докладе ЦК КПСС 
XXV съезду партии, что на 
повышение качества про
дукции должны быть наце
лены все механизмы плани
рования и управления, вея 
система материального И 
морального поощрения, уси
лия ивжеяерю и конструк
торов, мастерство рабочих.

Десятая пятилетка стала 
пятилеткой эффективности 
и качества — и это уже во
шло в сознание каждого 
труженика. Но чтобы борь
ба за высокое качество тру
да и продукции велась более 
целенаправленно я е необ
ходимой отдачей, нужны 
планомерность и система. К 
этому призывает постанов
ление Ц1С КПСС «Об опыте 
работы партийных органи
заций и коллективов пере
довых предприятий про
мышленности Львовской об
ласти по разработке и вне
дрению комплексной систе
мы управления качеством 
продукции». Этот опыт был 
изучен на всесоюзном семи
наре партийных работников, 
руководителей и специали
стов промы1плевяостя. Тча- 
етвовали в нем я предста
вители вашей области, после

чего в Томске еостоялся ор
ганизованный обкомом
КПСС семинар, посвящен
ный внедрению комплек
сной системы управления 
качеством труда я продук
ции.

Комплексная система уп
равления качеством продук
ции приносит более весомые 
плоды на предприятиях, где 
созданы не^ходимые под
разделения для внедрения 
этой системы, практикуют 
заводскую аттестацию изде
лий, ведут разработку стан
дартов, поддерживают по
стоянную связь о научны
ми учреждениями. В ре
зультате всего этого там и 
наибо.тьший объем продук
ции, выпускаемой со Знаком 
качества.

На днях из Москвы в ад
рес завода «Металлист», 
входящего в объединение 
Сибкабель, пришла прият
ная телеграмма: 6 изделиям 
завода присвоен государст
венный Знак качества. Эта 
телеграмма тем более при
ятна, что «Металлист» до
бился успеха в сложных ус
ловиях реконструкции цехов 
и модернизации оборудова
ния. Сейчас на предприя
тии готовят к аттестации 
на высшую категорию ка
чества еще одно изделие.

Качество продукции в 
первую очередь зависит от 
самих рабочих, от их актив
ности. Пример добросовест
ного труда в объединении 
Сибкабель показывает
бригада Г. П. Пимонова из 
цеха № 6. Работая под деви
зом «Пятилетке качества — 
рабочую гарантию», эта 
бригада брала обязательство 
выполнить годовое задание 
к 59-й годовщине Вел»псой 
октябрьской социалистиче
ской революции. Коллектив 
верея слову. Причем он до
бивается при этом высокого 
качества продукции —г сдает 
с первого предъявления до 
98 процентов. Благодаря 
таким коллективам, а также 
творческому поиску инжене
ров м техников в объеди
нении за девять месяцев вы
пущено 36,2 процента про
дукции высшей категории 
качества.

Для внедрения комплек
сной системы управления 
качеством продукции многое 
делается на заводах элек
троламповом и математиче
ских машин, на других 
предприятиях. И все-таки в 
целом по области эта систе
ма внедряется медленно, не 
высок удельный вес (всего 
6,2 процента) прода’кции, 
которой присужден госу
дарственный Знак качества. 
Были случаи, когда Знак ка
чества снимался с изделий. 
Еще на подступах к внедре

нию новой системы находят
ся коллективы заводов ма
нометрового, измерительной 
апп(^ратуры, режущих инст
рументов и других.

Управлять качеством про
дукции — это значит по
стоянно бороться за его по
вышение. В этом процессе 
должны участвовать все — 
от рабочего до директора 
предприятия. Но система 
управления предполагает 
оценку не только качества 
продукции, но и самого от
ношения к работе, культуры 
производства. В этом деле 
все взаимосвязано. И пра
вильно, например, поступи
ли коллективы смежных це
хов пятого и одиннадцатого 
завода математических ма
шин, заключив договор на 
соревнование под девизом: 
«Ог взаимных претензий — 
к взаимной помощи».

Борьба за качество про
дукции, кроме всего проче
го, предполагает и строгий, 
точный контроль. А вот на 
Томском электромеханиче
ском заводе имени В. В. 
Вахрушева такого еще не 
добились. В ряде цехов, на
пример в литейном, методы 
контроля таковы, что невоз
можно своевременно обна
ружить брак. И бывает, что 
изделие, имеющее дефекты, 
проходит целый технологи
ческий цикл, после чего 
только брак обнаруживает
ся. Это, конечно, дорого об
ходится предприятию.

Повышение качества сразу 
же положительно сказы
вается на экономике пред
приятия, которая склады
вается из труда каждого 
члена кллвлективя. Любо
пытный факт привела в 
письме в редакцию брига
дир комсомольско-моло
дежной бригады ГПЗ-5 
Н. Шилова. Она подсчитала, 
что если только каждый 
комсомолец цеха сократит 
ежедневный брак на 2 коль
ца, то в конце пятилетки 
они смогут целую неделю 
работать на сэкономленном 
материале.

Качество труда ж продук
ции оказывает евое влияние 
и на духовный мир рабочих. 
Необходимость трудиться 
высококачественно человека 
организует, дисциплинирует. 
Поэтому управление качест
вом — это, в определенной 
степени, еще и управление 
воспитанием.

Сегодня все советские лю
ди находятся под волную
щим воздействием Призы
вов ЦК КПСС к 59-й годов
щине Великой Октябрьской 
социалистической револю
ции. Они отвечают на них 
ударным трудом. Каждому 
рабочему человеку, инжене
ру и технику близок такой 
призыв партии: «ТРУДЯ
ЩИЕСЯ СОВЕТСКОГО СО
ЮЗА! НАСТОЙЧИВО ДО
БИВАЙТЕСЬ ПОВЫШЕНИЯ 
ПРОИЗВОДИТЕЛЬН О С Т И 
ТРУДА, ЭФФЕКТИВНОСТИ 
ПРОИЗВОДСТВА И КАЧЕ
СТВА РАБОТЫ ВО ИМЯ 
ДАЛЬНЕЙШЕГО РОСТА 
СОЦИАЛИС Т И Ч Е С К О И 
ЭКОНОМИКИ — ОСНОВЫ 
МОГУЩЕСТВА РОДИНЫ и 
НЕУКЛОННОГО ПОДЪЕМА 
БЛАГОСОСТОЯНИЯ НАРО
ДА».

ЗАВОДСКИЕ

О Т Л И Ч Н И К И
в  рабочих коллективах 

Томского завода математи
ческих машин все т и 
ре разгорается соревно
вание за звание «Отлич
ник качества». На днях 
этого звания были удостое
ны монтажник радиоаппа
ратуры Сергей Печеркии и 
контролер ОТК Любовь Ми
хайловна Володина. С^м 
факт присвоения этим лю
дям высокого рабочего зва
ния, конеч1НО, ие случаен— 
они заслужили его всем 
своим ТРУДОМ. Хочется хотя 
бы коротко рассказать об 
этих заводских отличниках.

Сергей Печергеин. Комсо
молец. На завод пришел в 
1972 году. И за четыре года 
сумел пройти трудовой 
путь от ученика радиомон
тажника до специалиста 
высокой квалификации — у 
него сейчас 5-й разряд. Сер
гей освоил мбнтаж всех уз
лов и блоков сложного уст
ройства ЧПУ. И ему довере
но вести генера-тьный мон
таж этих умных машин. 
Хотя он сам €ще_ молодой 
рабочий, но уже обучил ма
стерству радиомонтажника 
пять человек. Постоянно за
нимается рационализацией.

Сменное задание — при 
высоком качестве — Печер- 
кин выполняет на 120—140 
процентов. В течение всего 
года работает с личным 
клеймом. В социалистиче
ском соревновании за зва
ние «Лучший по профессии» 
он трижды завоевал первое 
место по заводу и семь раз 
— по цеху.

Завоеван победу в трудо
вом соперничестве .молодых 
рабочих Кировского района 
г. Томска, С. Печеркин по
лучил* право участвовать в 
конкурсе-соревновании кол
лективов «Союзэлектрон- 
счетмаш», которое проходи
ло недавно. Там он был на 
гражден грамотой «Лучший 
по профессии».

Л. М. Володина. Она коят- 
ролирует качество очень 
сложной и ответственной 
продукции. Грамотно прово
дит ее проверку на соот
ветствие технической доку
ментации. Всегда правиль
но офзрмляет соцрозоди- 
тельные документы. Совме
щая работу контролера с 
работой испытателя радио
электронной аттаратуры, 
она добилась того, что вот 
уже в течение двух лет не 
было возврата той продук
ции, которую она проверя- 
ла-

Активный и технически 
грамотный специалист, Лю
бовь Михайловна ведет не
малую работу по подготовке 
и освоению новых видов 
продукции. Она не раз удо_ 
стаявалась звания «Лучший 
испытатель завода».

Вот такие люди на за'воде 
стали отличяика.ми качест
ва. Их опыт говорит о том, 
что успеха в наше время 
может добиться не только 
тот, кто трудолюбив, но кто 
всегда творчески относится 
к своему делу.

С. ГРИГОРЕНКО.

ХРОНИКА
СОРЕВНОВАНИЯ ОКТЯБРЬСКАЯ ВАХТА
Г ОДОВОЕ О БЯЗАТ ЕЛ ЬСТ ВО  
К 7 Н О Я Б Р Я

в  социалистическом со
ревновании за достойную 
встречу 59-й годовищны Ве
ликого Октября лучшие 
бригады Тегульдетского ни
жнего склада добились зна
чительных успехов. Еще в 
начале октября разделочные 
бригады Ивана Моисеева, 
Федора Додырева. Анатолия 
Фастенко и наша выполни
ли социалистические обяза

тельства, принятые в честь 
зна.менательной годовщины.

Мы соревнуемся с брига
дой Ф. Додырева. И это со
ревнование приобретает все 
больший накал. Сейчас мы 
их обгоняем, но всего на 50 
кубометров — такое количе
ство древесины при хорошей 
подаче хлыстов можно раз
делать за полсмены.

Рабочих волнует не только

объем сделанного, но и рост 
выработки на человека, ра
циональный раскрой хлы
стов, качество продукции и 
получение дополнительной 
прибыли с каждого кубомет
ра.

С начала года нашему 
коллективу удалось под
нять' выработку каждого 
члена бригады на 4.6 кубо
метра. Средняя цена реали
зации одного кубометра до
стигла 11 рублей 13 копеек 
при плане 10 рублей 47 копе
ек. Общая прибыль за счет 
рациональной разделки

сырья составила за девять 
месяцев более 10.700 рублей. 
Впереди нас по этим показа
телям сейчас только брига
да И. Моисеева.

Подсчитав свои возможно
сти. мы решили к 59-й го
довщине Великого Октября 
выполнить годовые обяза
тельства и до конца года 
разделать — уже в счет сле
дующего года пятилетки — 
2 — 2,5 тысячи кубометров 
сибирского леса.

Н. ЦУРА, 
бригадир Тегульдетского 
яижвего склада Ново- 
тегу ль детского леспром

хоза.

ПЕРЕДОВАЯ БРИГАДА
с  каждым днем иарапщ- 

вает темпы бригада из Кал- 
тайского лесопункта Том
ского лесоперевалочного
комбината. возглавляемая 
Федором Федоровичем Бру
ком. На счету передовиков 
41,5 тысячи заготовленного 
леса. Успех сопутствует ле- 
еоааготовителям благодаря

их высокой квалификации 
эффективному использова
нию трех тракторов ТТ-4.

Соревнуясь в честь празд
ника Великого Октября, пе
редовая бригада решила го
довой план выполнить к 5 
декабря — Дню Конститу
ции СССР.

И. МИХАЙЛОВА.

ПО НОВОМУ МЕТОДУ
в преддверии замеча

тельного празднюса — 59-й 
годовщины Великого Ок
тября — лучшие хозрасчет
ные бригады рапортуют в 
своих успехах. Укрупнен
ная бригада коммуниста 
И. И. Козлова из Лайского 
леспромхоза заготовила на 
вахте 48 тысяч кубометров 
леса, а с начала года — 76 
тысяч. Работая на вахте по 
методу бригадного подряда, 
лесозаготовители сэкономи
ли 7 , тысяч рублей, доби

лись высокой выработки на 
трактор и на человека.

Отличный трудовой пода
рок подготовила праздрику 
и бригада И. П. Ма.монова из 
Асиновского леспромхоза. 
За три месяца, проведенные 
на вахте, передовики загото
вили 36 тысяч кубометров 
леса, сэкономили 7.280 руб
лей за счет лучшего исполь
зования техники, бережного 
расходования запасных ча
стей и горюче-смазочных 
материалов.

Н. ПИНЧУК.
г . А енно .

Отлично трудится на трудовой вахте в честь 59-й го- 
довщивы Вел1№ого Окт^ря погрузочная бригада Петра 
Мнгуяова е Томского ЛПК. Этот коллектив досрочно вы
полнил годовой план я решил к 7 ноября справиться в 
обязательством. Большой вклад в общий успех коллекти
ва вносит рабочий Борне Красноперов.

Фото в. Казанцева.

На огромной строительяой 
площадке нефиехимичеевю- 
го «еомбината свирепствовал 
бурая. Первый вестниж на- 
деигающейся зимы. Време- 
нами вагончик вз^аюгивал 
от сильных порьюов ветра. 
И тогда доебезжало стекло а 
меленьком оконце и греме
ло железо не крыше. Обья- 
но короткая бр1игадная пла
нерка сегодня веин01го за
тянулась.

Бовория бригадир (ГМУ-11 
Николай Егорович Мала- 
нов:

— Задачи у нас, товарищи, 
серьевяые. И вчерашнее ка- 
рушеиме производственной 
динщипливы Чириковым, 
Заботиным и Поповым 
нельзя оставить без внима
ния.

Голос у бригадира про
стуженный, хрипловатый. А 
слова бьют прямо в точку.

— Кое-кому может пока
заться, что в масштабах 
стройки — это вгалочь. Осо
бенно сейчас, когда мы ис
пытываем трудности в 
снабжении •материала1ми, а 
порой простаиваем из-за 
того, что нет механиэмов.-

Плотник-бетоищик Попов 
нврешител.ьно мажнуя ру
кой. Не стоит, мол, брига
дир, расстраиваться из-за 
пустяков. Подумаешь, на 
полчаса раньше ушли на 
обед! Но, не получив под
держки у товарищей, умолк 
и, сгорбившись, уставился в 
пол, надэину-в каску на гла
за. Ему, недавно пришедше
му в бригаду, понравилась 
строгая Д|исци1плина и твер
дое неписаное правило: пег
pei^yp, так перекур — все 
сообща; на обед тоже все 
одновременно. Остается ра
створ или бетон, а стрелка 
часов на шести — все, не 
сговариваясь, работают. И 
сейчас ему ста ло неловко 
перед коллективом, яерея

бригадиром Николаем Его
ровичем.

А для ^итады этот день 
был трудны.м, пожалуй, 
вдвойне. Раоб^'шевавшаяся 
стихия поставила на при!юл 
башенные кра'ны. Для меха
низаторов это вынужденный 
перекур. Для строителей — 
лишний груз на ятечи.

Трудный 
д е н ь  
большой 
стройки

Стыл раствор в банках, 
подходили машины с до- 
РОЖ.НЫМИ плгитамм.

— За дело, ребята, — за
кончил бригадир и, распах- 

•нув дверь, первым шагнул 
в снежную круговерть. От 
него зависело сегодня мно
гое. Прошлый месяц был 
тяжелым для бригады. Не 
хватало металла, железобе
тонных изделий. Механиза
торы никак не могли отла
дить башенный кран. А 
объекты серьезные: произ
водственный KopHi'c изве- 
стегаейльной установки, вы
соченные «силосные» башни 
для извести из монолитного 
железобетона. Еще один та
кой месяц, и трудно будет 
сохранить тот хороший тру
довой настрой, который вто
рой год держится в бригаде.

Не веселые мысли пре
рвал длинный прерывистый 
сигнал. Подошел автокран. 
Это едашетвенвый меха

низм, который еще может 
понемногу с предосторожно
стями работать под напо
рам ветра.

За звено арматурщиков 
Сандалова Николай Егоро
вич не беспокоился. Там 
сильные ребята—Илья Бра
га, Николай Гинько. И под 
их опекой молодой рабочий 
Володя Чириков не подве
дет.

Вместе с другими Мала- 
нов встал на монтаж дорож
ных плит, троих послал на 
укладку.

Снежная крупа больно 
хлестала по разгоряченным 
лицам. Работали почти мол
ча. Друг друга понимая с 
полуслова, бо.тьше изъясня
лись жестами. И когда тре
бовалось поддержать от 
раскачки дорожную плиту, 
Заботин и Попов станови
лись рядом с бригадиром, 
подстраховывая его на вся
кий случай.

Споро работали монтаж
ники, быстро удлинялось 
полотно дороги. Бригадир 
увидел, что настрой хоро
ший, ребята обойдутся без 
него, и полез на эстакаду к 
арматурщикам.

На верхотуре творилось 
что-то невообразимое. Яр
кие брызги электросварки 
рассыпались в стороны, ши
пела раскаленная ар.матура. 
А разбушевавшаяся стихия, 
КЗ'К бы желая испытать лю
дей на прочность, засыпала 
их колючим снегом. От по
рывов ветра туго натягива
лись подстраховочные цепи 
.монтажных п-оясоЕ.

— Заканчиваем, Николай 
Егорович! — прокричал 
Илья Брага. — Приварим 
закладные и можно заказы
вать бетон.

А ветер уже стихал, не 
сумев 1перелю1митъ характер 
строителей, их железную 
волю.

А. ФИЛ.АТОВ.

Ритм
м о ло д ых
с е р д е ц

«Каждая неделя — 
ударная!» -т под таким 
девизом соревнуются мо
лодые рабочие завода 
«Сибэлектромотор», стре
мясь достойно встретить 
59-ю годовщину Великой 
Октябрьской социалисти
ческой революции. Итоги 
соревнования здесь под
водятся еженедельно.

На изолировке статоров 
наилучших показателей 
добивается комсомольско- 
молодежная бригада Зои 
Митрофановой. При не
дельном задании заизо- 
лировать 1.410 статоров 
бригада обработала 1.721.

На 120 процентов вы
полнила задание бригада 
Галины Осенней. Этот 
коллектив вообще рабо
тает стабильно. Еще по 
итога.м третьего квартала 
ему было присуждено 
первое место среди ком- 
сомолъско - молодежных 
коллективов завода.

В соревновании намот
чиц первенства добивает
ся коллектив, который 
возглавляет Нина Смоко- 
тина. Молодые работни
цы выпустили на 82 ком
плекта больше, че.ч пре
дусматривалось заданием.

Ударная вахта, посвя
щенная годовщине Вели
кого Октября, приобрета
ет в соревновании моло
дых все больший накал.

Н. САГАН.
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Н А Р О Д Н О 
Х О З Я Й С Т В Е Н Н Ы Е  
П О С Т А В К И -  

ПОД К О Н Т Р О Л Ь

Правда, кроме этих бло
ков, мы изготавливаем еше 
тару. Если иметь в виду 
финансовую сторону, то 

тару вам выпускать вы
годнее — один кубометр сто
ит 101 рубль, тогда как один 
квадратный метр оковньех 
блоков — 12 рублей 50 копе
ек. И хотя эта тара стоит 
дороже, изготавливать ее с

В Д О Л Г У  
у  СТРОИТЕЛЕЙ

Коллектив Томского дере
вообрабатывающего комби
ната работает стабильно, 
справляясь с государствен
ными заданиями по боль
шинству основных показа
телей. Если взять выполне
ние плана по номенклатуре 
изделий, то картина тоже 
вроде неплохая; основная 
продукция — пиломатериа
лы — выпускается в необхо
димом количестве и даже 
сверх плана.

А вот если обратить вни
мание на «мелкую» продук
цию — на изделия ширпот
реба, оконные блоки, паркет 
к тому подобное, то мало че
му можно бу;&т порадовать
ся. Как правило, задания по 
выпуску этой продукции 
комбинатом не выполняют
ся из месяца в месяц. На
пример, в сентябре план по 
выпуску ОКОШ1ЫХ блоков 
выполнен всего на 75 про
центов, а с начала года и 
того меньше — на 64,1 rtpo- 
цента.

Эти блоки выпускает наш 
цех — столярно-строитель
ных изделий. Первое, чем 
на комбинате и в цехе объ
ясняют подобные срывы, 
это то, что не хватает людей. 
Такое объяснение не ски
нешь со счетов, хотя забота 
о кадрах — дело, конечно ,̂ 
прежде всего руководителей 
ко.мбината.

У нас очень мало станоч
ников: один на всю бригаду. 
Чтобы выполнить план, на
до с полной нагрузкой ра
ботать в две смены, а у нас 
получается полторы. Мало 
квалифицированных рабо
чих, а профессиональная 
учеба на комбинате органи
зована плохо.

Однако нехватка людей — 
не единственная причина 
того, что цех не справляется 
с заданиями по выпуску 
оконных блоков, в которых 
нуждаются строители.

точки зрения технологиче
ской проще. Оконные блоки, 
конечно, сложнее. Они со
стоят из многих деталей. И 
сырье для них требуется бо
лее высокого качества, и 
оборудование более сложное. 
К тому же не всегда есть к 
нему запасные детали, что 
сильно затрудняет ремонт.

И все-таки коллектив це
ха работает с каждым днем 
лучше. Техническое осна
щение стало выше. Если 
раньше у нас была одна ли
ния станков, то скоро будет 
две. Причем вторая линия 
уже готова, скоро ее запус
тят.

На производстве оконных 
блоков работают две брига
ды: Валерия Григорьевича 
Ефремова — на первичной 
машинной обработке и 
Александра Петровича Яки- 
мовича—на сборке. Хорошие 
бригады трудятся на изго
товлении тары — Вален
тины Васильевны Кирил
ловой и Людмилы Алек
сандровны Губаревой. Бри
гада Валентины Василь
евны, например, шесть ме
сяцев подряд в этом году 
держала первое место в со- 
Хзевиовании рабочих коллек
тивов цеха.

В общем, в цехе много хо
роших, трудолюбивых лю
дей. И к качеству нашей 
продукции мы от строителей 
претензий не слышали. А 
поставляем свои издешмя в 
основном на домостроитель
ный комбинат. Правда, от
правляем гфодукцию и в 
другие города. Но вся беда в 
том, что — мало...

Часто нас подводит еще 
сушильный цех. Иногда по
сле сушки материал коро
бится, появляются на нем 
трещины. Конечно, было бы 
выходом иметь запас мате
риала для естественной суш
ки, тогда бы качество сразу 
повысилось, но такой запас

в цехах лесопиления не мо
гут создать — у них тоже 
план напряженный...

Мы стараемся не допус
тить в свой цех плохой ма
териал. Если обнаружим 
брак, составляем акт и воз
вращаем материал назад.

Есть у нас и другая беда— 
плохо снабжается цех режу
щим и измерительным инст
рументом. Не хватает фрез, 
ножей. Я вот составила за
явку, сдала ее в отдел снаб
жения, но не уверена, что 
эта заявка будет выполнена, 
хотя наши снабженцы, что 
называется, сбились с ног в 
поисках инструмента. Но 
ведь в Томске есть завод ре
жущих инструментов. Мне 
думается, что можно было 
бы коллективу этого пред
приятия помочь нашему 
комбинату.

Что и говорить, проблем 
много. Анализируя их, ви
дишь, что цех мог бы рабо
тать гораздо лучше. Во-пер
вых, когда он проектиро
вался, то предполагалось, 
что будет специализировать
ся на производстве именно 
оконных блоков. Для этого 
было завезено и соответству
ющее оборудование. Но ког
да нам поручили выпускать 
еще и тару, то часть 
этого оборудования от нас 
«ушла». Другая проблема: 
мы все еще выпускаем бло
ки неполной заводской го
товности, то есть они не ок
рашены, а только покрыты 
олифой. Руководители ком
бината обещали запустить 
необходимую для покраски 
блоков линию в малярном 
цехе, но ее пока нет. А с пу
ском этой линии мы могли 
бы выпускать оконные  ̂ бло
ки в полной заводской го
товности. Не налажена у нас 
и склейка брусков, а она 
улучшила бы использование 
пиломатериалов.

Производственные площа
ди позволяют нам увеличи
вать выпуск продукции. Ес
ли раньше мы выпускали в 
месяц по 2,5 тысяч квадрат
ных метров оконных блоков, 
то теперь — по 3,5 тысячи. 
Однако и потребность в этих 
блоках увеличивается вме
сте с объемом строитель
ства. Особенно сейчас, когда 
много домов готовится к 
сдаче. И в октябре, напри
мер, мы должны изготовить 
и поставить строителям 
около 4.700 квадратных мет
ров оконных блоков. Это 
сложная задача. Строители 
почти каждый день нам на
поминают об этом, беспоко
ятся. И мы, конечно, стре
мимся выполнить их заказы, 
хотя это и дается нам очень 
трудно.

В. СТЕЛЬМАХ,
технолог цеха столярно
строительных изделий
Томского деревообраба

тывающего комбината.

НА ТРАССЕ 
ГАЗОПРОВОДА

На томский север пришла зима. За
кончилась заброска основной массы 
грузов, техники, снаряженяя для важ
ной стройки области — газопровода 
Нижневартовск — Томок — Кузбасс. 
Позади — главные трудности, впереди 
— основная работа. Практически на 
всех участках и звеньях магистрали 
разворачивается сейчас напряженная 
деятельность. Сотни коллективов, де
сятки крупных организаций ведут 
здесь монтажные, землеройные, изоли
ровочные работы. Последние километ
ры труб поступили на таежные базы, 
сейчас их необходимо вывезти на трас
су. Круглые сутки ревут в тайге мото
ры мощных трубовозов...

Как правило, руководители управле
ний и трестов, строящих магистраль,

С к И О Т Л О Р Й
обращают особое внимание на. бытовые 
условия тех, кто живет и работает в 
тайге. Каждый поселок газовиков обо
рудовав магазином, столовой, овоще
хранилищем. И кто сказал, что труд 
повара, скажем, легче любого другого? 
Накормить несколько десятков человек, 
усталых и проголодавшихся после сме
ны, накормить быстро и вкусно — не 
так просто. Но с этим отлично справ
ляется Роза Петровна Воюш, повар сто
ловой СУ-3 треста Томокгазстрой в по
селке Раздольное. Очемь ценят трассо
вики своего повара — уже пять лет 
делит о ними Роза Петровна все радо
сти и трудности таежной жизни.

НА СНИМКАХ Е. Лисицына: идет
поступление труб на трассу: повар из
Раздольного Роза Петровна Воюш.
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в КАНУН 59-й ГОДОВЩИНЫ ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ 
БРИГАДА Ю. А. МОРДВИНОВА УСПЕШНО ВЫПОЛНИ
ЛА УСЛОВИЯ ХОЗРАСЧЕТНОГО ДОГОВОРА.

ЗАГОТОВЛЕНО 27.480 КУБОМЕТРОВ ЛЕСА. СЭКО
НОМЛЕНО 1.280 РУБЛЕЙ ГОСУДАРСТВЕННЫХ 
СРЕДСТВ.

...Кружит и кружит пер
вый снег. В лесу особенно 
красиво. Но мои спутники 
настроены «потребитель
ски».

— Если бы он оконча
тельно лег, — говорит Вла
димир Георгиевич Пропасти- 
лов, имея в виду первый 
снег, — было бы хорошо для 
до-рог.

Заместителя директора 
Томского ЛПК понять мож
но: в межсезонье дороги — 
одна из главных забот.

Мы едем в Кирек — вах
товый поселок, которому от 
роду три года. Третий год

работает здесь бригада Юрия 
Мордвинова» На этот раз, 
объединившись с бригадой 
Владимира Гречнева, она за
ключила с администрацией 
хозрасчетный договор. Рабо
чие обязались в период с 
1 июня по 8 октября заго
товить на вахте 25.238 кубо
метров леса, эффективно эк
сплуатировать оборудова
ние, доведя коэффициент 
использования трелевочных 
тракторов до 0,8, а коэффи
циент технической готовно
сти — до 0,89. Сэкономить 
1.200 рублей из выделенных 
средств. Результат уже изве-

ЗАБОТА ОБ ОХРАНЕ 
УСЛОВИЙ Т Р У Д А

Свыше полутора миллиардов рублей из бюджета стра
ны израсходовано в 1975 году на обеспечение рабочих и 
служащих бесплатной спецодеждой и обувью, другими 
средствами индивидуальной защиты от различных небла
гоприятных воздействий во время труда. Об этом было 
сообщено на Всесоюзной конференции по охране труда, 
состоявшейся в Тбилиси и обсудившей вопросы даль
нейшего повышения качества и эффективности сред-ств 
индивидуальной защиты работающих на производстве.

Комментируя итоги работы конференции, заведующий 
отделом охраны труда ВЦСПС А. П. Семенов сказал 
корреспонденту ТАСС:

— Одна из важных задач десятой пятилетки состоит в 
дальнейшем улучшении охраны условий труда во всех 
сферах народного хозяйства. В 1976 году_ для пошива 
спецодежды, например, будет выпущено более 571 мил
лиона метров хлопчатобумажных, шерстяных, льняных, 
брезентовых и шелковых тканей. Министерство легкой 
промышленности СССР создало для этой цели два круп
ных швейных специализированных объединения. Начал
ся выпуск новых видов моделей спецодежды и обуви для 
нефтяников и рыбаков, рабочих лесной, нефтеперераба
тывающей, нефтехи.мической, текстильной, металлурги
ческой и угольной про.мышленности, строителей БАМа, 
работников сельского хозяйства.

Тбилиси.

К У З Б А С С А
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П р о п а г а н д а  о п ы т а  — з а л о г  у с п е х а
в десятой пятилетке iipo- 

изводитеяьность труда в- 
строительстве предстоит по
высить на 29—32 процента. 
Чтобы выполнить эту зада
чу, необходимо активнее 
внедрять в производство 
передовой опыт, достижения 
науки и техники. Роль про- 
патаядиста передового опы
та среди подразделений 
Томского территориального 
управления строительства 
выполняет отдел техниче
ской информащим треста 
Оргтехстрой.

Отдел рнсполатает обшир
ным справочно-информаци
онным фондом. Здесь соби
рается техническая инфор
мация со всей страны. Гл!ав- 
ная задача отдела — пред
варительный отбор матери
алов для внедрения в кол
лективах ТТУС.

Новшества, принятые в 
внедрению, включаются в 
годовые планы по новой 
технике. Ежеквартал'ьно от
дел технической информа
ции треста вьшускает анно
тированный сборник «Ново
сти строительства», Сбсрннк

содержит рекомендации ве
дущих специалистов ТТУС.

По рекомендациям треста 
Оргтехстрой внедрены: без-
олифная шпаклевка (годовой 
экономический эффект семь 
тысяч рублей), нормоком- 
плект для производства 
штукатурных и малярных 
работ (девять тысяч рублей 
в год), сборные ростверки на 
плоских сваях (экономяче- 
ский эффект 3.200 рублей) 
и другие.

Мы применяем и такие 
формы пропаганды техниче
ских новшеств, как темати
ческие подборки, показ тех
нических фильмов по стро
ительству. В октябре этого 
года мы проводим месячник, 
посвященный пропага:вде 
решений XXV съезда КПСС 
по повышению эффективно
сти и качества строительно
го производства.

Большое значение в про
паганде передового опыта, 
технических новшеств име
ет проведение дней специа
листов и дней технической 
информации.

Раньше такие тематиче
ские дни проводились в по

мещении треста Оргтех
строй. Приглашались про
рабы, мастера, бригадиры, 
рабочие. Но чаще всего при
ходили инженерно-техни
ческие работники трестов и 
управлений. Прочитав в га
зете «Красное знамя» вы
ступление бригадира М. Б. 
Сироткиной о более эффек
тивных мерах распростране
ния передовых методов тру
да, мы стали гфоводить вы
ездные тематические дни 
информации непосредствен
но на объектах строитель
ства, в бригадах.

Отдел провел уже не
сколько таких , тематиче
ских днмй информации 
в коллективах Томекпром- 
отроя, Томскжилстроя, д ек . 
Темы самые разнообравные: 
«Бригадный подряд в дейст
вии», «Система бездефектно
го труда в строительстве», 
«Крювельные и гидроизоля
ционные работы»... Это по
зволяет охватить большой 
«руг работников, непо
средственно участвующих в 
строительном производстве, 
сокращает путь прохожде
ния информации, нахой1ит

широкий отклик в бригадах.
Отдел информации актив

но участвует в работе пост
роечных школ Томского 
территориального управле
ния. Большое внимание уде
ляется пропаганде рациона
лизаторских предложений, 
внедренных на стройках 
Томска. Ежегодно разработ
ки Томского управления 
строительства экспонируют
ся на ВДНХ СССР. Здесь де
монстрировался цех по вы
пуску фенопласта, оборудо
ванный на заводе крупво- 
пэнельного домостроения; 
установка для срезки голов 
железобетонных свай, разра
ботанная в тресте Спец- 
строймеханизация...

То, что сделано нами для 
пропаганды передового опы
та, — лишь начало большой 
и серьезной работы. Думаю, 
что новые формы работы 
принесут нам и новые успе
хи.

Г. БАРАБАНОВА, 
начальник отдела техни
ческой информация тре

ста Оргтехстрой. 
От редакции: В выступле

нии Г. Барабановой поднята

важная тема: роль инфор
мации в эпоху нэ'учно-тех- 
ническО'й революции. Толь
ко освоение каждым работ
ником передовых форм и 
методов производства позво
лит неуклонно наращивать 
производительность труда в 
строительстве. В территори- 
aiabHoiM управлении строи
тельства делается многое 
для того, чтобы техническая 
информация стала достоя
нием всех звеньев, всех 
строительных подразделе
ний.

К сожалению, есть и труд
ности. До сих пор отделу 
технической информации не 
предоотавлено помепдение 
для методического кабине
та, который мог бы стать 
опорным пунктом пропаган
ды передового опыта. Дале
ко не все руководители тре
стов и управлений придают 
делу информации большое 
значение.

Хочется, чтобы эти воп
росы стали поводом для 
принципиальносо' разгово
ра в общественных органи- 
ващиях ТТУС»

ХОЗЯЕВА ДАЛЬН И Х ДЕЛЯН
— ОН отличный.

Домики поселка Кирек 
столпились в низине, у озе
ра. Здесь мастерская («Дела
ем ремонт , тракторам и 
МАЗам», — сказал нам ма
стер Влади.мир Майоров), 
столовая, красный уголок 
(здесь свежие газеты, теле
визор).

Заместитель бригадира 
Гречнев, занятый на тгереба- 

. зировке в зимние лесосеки, 
заметил:

— На вахте собрался ко
стяк лесопункта. Мы ра
ботаем тремя звеньями. Еще 
и поэтому выработка высо
кая. Пять дней на вахте — 
потом домой на большой вы
ходной день. Такой график.

Вот и верхний склад — 
здесь штабелюют стрелеван- 
ный лес. Челюстной погруз
чик, намертво прихватив' 
охапку хлыстов, загружает 
очередной МАЗ. Когда мы 
шли по главному топкому 
волоку, я попросил Илью 
Васильевича Руслякова, на
чальника Тимирязевского 
лесопункта, рассказать ■ о 
бригадире.

— Знаю Юрия чуть ли не 
с детства, — с удовольстви
ем говорит он. — Спокой
ный, авторитетный человек. 
Его бригада неизменно_дер- 
жит первенство на комбина

те. Он очень хозяйственный. 
Экономия бензина, дизтоп
лива, троса у него на пер
вом плане.

— Помогает также высо
кая квалификация ребят, — 
это уже говорит нам сам 
бригадир, худощавый, нето
ропливый в движениях. — 
Скажем, провести трактор 
по ВОЛ01КУ, особенно сейчас, 
совсем не просто. Тут надо 
уметь. Вот вам и экономия 
топлива, троса.

Бригадир называет пере
довиков, наиболее опытных 
рабочих — Это валыцик Ни
колай Васильев, тракторист 
Николай Ковзан, помощники 
тракториста Сергей Балык и 
Василий Чубаков, сучкоруб 
Александр Зинатулин.

Юрий проводил глазами 
яркую кабину трактора и 
продолжил:

— Работая по бригадному 
подряду, мы почувствовали 
в полной мере не только са
мостоятельность, но и ответ
ственность.

Эти слова как нельзя луч
ше подтверждены делами 
бригады. Кстати, от ее^ уси
лий, собственно, зависит вся 
работа крупного лесопункта, 
где работают нижний склад, 
лесозавод, тарный цех. Здесь 
напряженно трудятся брига
ды раскряжевщиков И. Г.

Пирогова, по выпуску пило
материалов — С. С. Ибра
гимова, по выпуску тарной 
доски — Е. Л. Сухаревой.

В отличном темпе трудят
ся также те, кто обслужива
ет бригаду Ю. Мордвинова, 
—■ операторы «челюстников» 
Яков Флешнер и Владимир 
Шеин, водители МАЗов Ва
силий Шампоров и Алек
сандр Метальников, коллек
тив узкоколейной железной 
дороги.

Б канун великого празд
ника подведены итоги по ле
сопункту за 9 месяцев. План 
по реализации выполнен на 
105,5 процента (реализовано 
продукции на 2.353 тысячи 
рублей), разделано деловой 
древесины больше плана 
15.786 кубометров, перевы
полнен план по выпуску пи
ломатериалов на 19,5 про
цента.

...Смеркалось, когда И. В. 
Русляков предложил заехать 
в будущие летние лесосеки.

— Дорога сделана, — гово
рил он. — Подходи — и ру
би.

Но это будет в следующий, 
четвертый вахтовый сезон. 
Хорошо, что к нему готовят
ся сегодня.

В. .ЗАПЛАТИН.
Вахта Кирек,
Томский район.

ДВОРЕЦ ОДИНОЧЕК
П о ч е м у  п а р т к о м  с о в х о з а  « З а р я »  
устранился от духовных запросов сельчан

Письмо, которое пришло в 
редакцию из Новорождест- 
венки, с первой до послед
ней строки обличало дирек
тора совхозного Дома куль
туры в том, что он получает 
слишком много денег.

«Было бы не обидно, если 
была бы видна работа, или 
бы пусть хоть остальным не 
мешал работать», — к та
кому выводу приходят авто
ры письма. Правда, на соб
рании коллектива Дома 
культуры, когда по просьбе 
редакции разбиралось эго 
письмо, выяснилось, что не
которые из подписавших 
его даже не знали, о чем там 
шла речь.

Инициатор письма в ре
дакцию Н. М. Пашкова, вы
ступая на собрании, зачита
ла еще «дополнительные 
факты», среди которых 
немалое место занял пере
чень ее ссор с директором. 
Когда Нина Максимовна на
чала подсчитывать, сколько 
раз директор назвал ее на 
«ты», стало ясно, что произ
водственный конфликт обер
нут в жесткую оболочку 
личной неприязни. В заклю
чение Пашкова заявила, что 
она, заведующая детским 
сектором Дома культуры, 
работает хорошо, а директор 
плохо. Но в подобной ситуа
ции личная оценка своей 
деятельности — дело спор
ное.

И, казалось бы, чего про
ще; мне, корреспонденту 
газеты, взять и проверить 
работу Дома культуры, дать 
ей свою оценку. Но по каким 
параметрам, исходя из ка
ких задач можно оценивать 
деятельность этого Дома 
культуры, если партком сов
хоза совершенно не инте
ресуется им и задач ему ни
каких не ставит?

Разместилось в центре се
ла великолепное здание. 
Зрительный зал рассчитан 
на 430 мест, множество ком
нат для репетиций, картин
ная галерея, малый зал для 
заседаний. Пять лет назад 
был сдан в эксплуатацию 
этот дворец. Его строитель
ство обошлось совхозу в 225 
тысяч рублей.

Существует закономер
ность, по которой Дом куль
туры определяет уровень ду
ховной жизни села. Кружки 
самодеятельности, лекции, 
концерты, вечера отдыха — 
весь этот комплекс массо
вых мероприятий носит все
гда воспитательный харак
тер.

Что же происходит в Но- 
ворождественке? Директор 
Дома культуры Николай Ти
мофеевич Чалых десять лет 
назад окончил культурно- 
просветительное училище. 
Он владеет игрой на многих 
музыкальных инструмен
тах, может фотографиро
вать, писать плакаты, а при 
необходимости и застеклить 
окна в помещении. К про- 
фессиональны.м навыкам 
его, как музыканта и умель
ца, никаких претензий нет.

Что же касается широты 
его взглядов на задачи Дома 
культуры, на перспективу 
его деятельности, то тут ди
ректор ограничил себя лишь 
конкретными, сиюминутны
ми делами. Пришла посев
ная — значит надо органи
зовать выезд агитбригады в 
поле. Началась уборка — 
Николай Тимофеевич делает 
надписи на комбайнах, про
ставляет цифры обяза
тельств. Наступает в жатве 
горячая пора — директор 
Дома культуры каждый день 
поднимает флаг трудовой 
славы в честь победителя.

Он постоянно в работе, 
всегда занят каким-то де
лом. А в кружках самодея
тельности занято сейчас все
го... 20 человек. Из них пяте
ро—работники Дома культу
ры, пятеро — школьники и 
десять жителей села, в кото
ром насчитывается более 
двух тысяч населения.

Николай Тимофеевич 
раньше работал в маленьких 
сельских клубах.

— А сейчас с гармошкой 
на сцене никого не уди
вишь. У нас телевизоров да 
магнитофонов столько, что 
вряд ли захочешь эту гар
мошку слушать, — сказал 
один старичок, когда я по
пытался провести подобие 
социального опроса среди 
жителей разного возраста на 
тему: «Что вы хотите от 
Дома культуры?». Выясни
лось, что люди хотят кон
кретности в его работе. То 
есть; специальных программ, 
в которых чествовались бы 
передовики производства, 
хлеборобские династии, 
встреч с интересными людь
ми. В общем, хотят того, 
чтобы Дом культуры прочно 
вошел в жизнь села с ее ра
достями и заботами, плава
ми и свершениями.

Ясно, что одному директо
ру это не под силу. Дом 
культуры должен работать в

постоянном контакте с парт
комом.

— Меня ни разу не заслу
шивали на заседании парт
кома, — говорит Н. Т. Ча
лых. — Ни разу не спраши
вали плана работы. Ни одно
го замечания и ни одного со
вета я тоже там не получал.

Художественная самодея
тельность — это в какой-то 
мере политическая работа. 
Те.матический вечер можно 
расценивать как социальный 
заказ. Но секретарь парт
кома И. А. Назаров, видимо, 
не считает Дом культуры 
объектом, достойным внима
ния. Получается, что пар
тийная работа в совхозе са
ма по себе, и деятельность 
Дома культуры, который 
должен быть рупором поли
тической пропаганды, тоже 
сама по себе.

О похожей ситуации с 
этим Домом культуры наша 
газета уже писала несколько 
лет назад. Правда, тогда в 
совхозе был другой состав 
парткома. Но, как видим, 
взаимоотношения партийной 
организации и Дома культу
ры страдают хроническим 
недугом.

Я попросил Н. Т. Чалых 
назвать людей, наиболее от
личившихся на уборке, тех, 
чьи трудовые достижения 
достойны пропаганды. Ди- 
1>ектор Дома культуры бес
помощно задумался. На по
мощь ему пришел председа
тель рабочкома В. И. Дубро
вин:

— Среди молодых доярок 
:—комсомолка Надежда Цысь, 
комбайнеры Геннадий Нико
лаевич Моркунос, Василий 
Илларионович Пропичев. 
Сейчас больше всех вспахал 
зяби Иван Михайлович Ко
новалов.

— А можно фотографии 
этих людей увидеть в Доме 
культуры? Где прочитать об 
их передовом опыте?

— Да, мы запланировали 
создать галерею передови
ков. Там будут и фотогра
фии, и тексты к ним, — обе
щает Н. Т. Чалых.

— А как партком отаосит- 
ся к этой идее?

— Одобрит, конечно.-
Может, с этого начнется

постоянный контакт парт
кома совхоза «Заря» и Дома 
культуры? И великолепное 
помещение уже не будет 
Дворцом для одиночек, а 
станет определять уровень 
духовной жизни села.

Э .  ВИКТОРОВ.
То м ски й  район.

ИСТОРИЧЕСКАЯ КИНОЛЕНТА
На экраны страны вы

ходит полнометражная 
цветная документальная 
кинолента «Леонид Иль
ич Брежнев в Казахста
не».

Масштабны хронологи
ческие рамки кииопове- 
ствования — от начала 
всенародного движения 
за покорение целины до 
битвы за урожай 1976 го
да. Кадры кинолетописи 
воссоздают подвиг совет
ских людей, возродивших 
к жизни 42 миллиона гек
таров целинных и залеж
ных земель. В те годы 
Л. И. Брежнев был пер
вым секретарем ЦК Ком
партии Казахстана и не
посредственно руководил 
освоением целинных зе
мель. Ветераны целины 
рассказывают в фильме о

том, как много сил и 
энергии отдавал Леонид 
Ильич решению этой 
важной для вашей стра
ны задачи.

Партийная принципи
альность и требователь
ность, незаурядные орга
низаторские способности 
— все это снискало Лео
ниду Ильичу Брежневу 
заслуженный авторитет у 
тружеников Казахстана, 
всего советского народа. 
Находясь на посту Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Л. И. Брежнев 
продолжает заботиться о 
развитии народного хо
зяйства страны, ее аграр
ной политики.

В фильм включены 
многочисленные киио- 
кадры, запечатлевшие 
приезды Л. И. Брежнева 
в Казахстан, встречи с

хлеборобами и животно
водами, горняками X ме
таллургами, нефтяника
ми и машиностроителя
ми. Большое место в 
фильме занимают кадры, 
рассказывающие о собы
тии крупного политиче
ского и экономического 
значения — состоявшем
ся в сентябре этого года 
совещании партийно-хо
зяйственного актива Ка
захстана, в котором при
нял участие товарищ 
Л, И. Брежнев. Его яр
кая, глубоко аргументи
рованная речь вызвала 
новые творческие ини
циативы у трудящихся 
республики, всего совет
ского народа.

Кинолента создана
Центральной студией до
кументальных фильмов.

(ТАСО.
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В О С П И Т А Н Н И Ц Ы  
ОСТАЛИСЬ В ЦЕХЕ

Прошлой осенью их при
шло к нам двадцать четыре 
— выпускницы . Томского 
ГПТУ-14, и все несовершен
нолетние. Руководство цеха, 
да и мы, рабочие, знали, что 
с этими девочкам^! будет 
не просто. С каждой из них 
познакомились еще во вре
мя их производственной 
практики. Они еще толком 
не понимали, что такое про
изводство, не были приуче
ны к дисциплине и ответст
венности: минутный каприз 
мог оказаться поводом, что
бы уехать к маме и прогу
лять несколько дней. А ведь 
в цехе конвейер не остано
вишь — значит, за них кто- 
то должен трудиться.

Мы посоветовались и ре
шили к каждой девочке при
крепить, так сказать, лично
го наставника. Подобрали 
самых опытных, квалифи
цированных рабочих и на 
цеховом собрании объявили.

кто над кем берет шефство.
Я и Надежда А.чексеевна 

Ти.мощенко, моя напарница, 
тоже взяли шефство над но
венькими. Как нам показа
лось, самыми трудными. В 
первую очередь нужно было 
позаботиться о жилье для 
них. Общежития фабрика не 
имеет.

Кажется, с собственными 
детьми не было столько хло
пот. Я вроде бы и не замети
ла, как вырос сын. Потом 
благодарности из армии мне 
стали присылать. Свои дети 
все время на глазах. Всегда 
можно поправить. А когда 
становишься наставником— 
перед тобой незнакомый че
ловек.

Поначалу мы действовали, 
как няньки. Начинаются ве
чером занятия в школе, я 
веду туда ученицу. Прогуля
ет, еду к ней домой. И так 
на каждом шагу. Смотрю — 
ничего у меня не получает

ся. И не только у меня од
ной. Тут цехком здорово по
мог. Стали заслушивать от
четы наставниц и подопеч
ных, вместе определяли ме
тодику воспитания.

Поняли девчата, что за их 
прогулы и другие отвечают. 
А они видели, что за свого-то 
работу их шефам краснеть 
не приходится. Подтянулись 
выпускницы ГПТУ.

Моя напарница шефство
вала над Светой П. Это де
вочка с характером, упря
мая. Мать не могла с ней 
справиться, обращалась за 
помощью на фабрику. А вот 
наставница сумела найти 
ключик. Весной Света была 
уже бригадиром на завертке 
конфет. И хорошим бригади
ром оказалась — пригодил
ся ее настойчивый харак
тер.

Девочки и сейчас работа
ют в цехе. Им неприятно 
вспоминать прошлое, да и 
нам тоже, тем более все 
плохое уже позади — из них 
получились по-настоящему 
добрые работницы. Именно 
такими мы и хотели их ви
деть.

М. ЕФРЕМОВА, 
рабочая карамельного 
цеха Томской кондитер

ской фабрики.

П О Ч Т А

З Н А М Е Н И

ЧИТАТЕЛИ
информируют,

спрашивают,
предлагают,

критикуют

144 —  со  З н а к о м  

к а ч е с т в а
На днях в адрес томского завода 

сСибэлектромотор» из Государственного 
комитета стандартов Совета Министров 
СССР пришло свидетельство о присвое
нии Знака качества новой продукции. 
С этим знаком будут выпускаться мно
госкоростные электродвигатели и двига
тели с повышенным скольжением новой 
серии 4А-2.

Вновь доказали свою конкурентную 
способность и получили право еще три 
года носить почетный пятиугольник 
рольганговые электромоторы серии АР 
четвертого, пятого, шестого и седьмого 
габаритов. Теперь на заводе вьшускает- 
ся 144 типоисполнения электродвигате
лей, удостоенных Знака качества.

В. ЯКУШЕВИЧ. 
заведующий сектором информации 
и стандартизации СКВ завода 

«Сибэлектромотор».

ПЕРВАЯ НА ЗАПАДНО - 
К Р Ы Л О В С К О Й

На днях бригада мастера В. П. Бариа- 
чева из Каргасокской нефтеразведочной 
экспедиции завершила бурение первой 
скважины на Западно-Крыловокой 
площади. Данные бурения позволяют 
высоко оценить перспективность как 
этой структуры, так и Бакчарокой 
впадины в целом, на территория кото
рой расположена новая площадь.

Монтаж буровой осуществляла брига
да прораба А. А, Пещерского, которая 
сейчас завершает сооружение вышки 
для бурения глубокой параметрической 
скважины на Лугинецком месторожде
нии.

К испытанию первой скважины на 
Западно-Крыловской площади на днях 
приступит бригада пощ руководством 
А. Шамиева. _А, ЗАВОРОТНЫЯ.

бурильщик.

ЗДЕСЬ мы ЖИВЕМ

3  д  р а  в с т в у  й,
У  л у - Ю  л !

Первые заморозки схвати
ли кромки лесных .речушек, 
образовав щербатые забере
ги, покрыли тонкой коркой 
болото, и все окрест так из
менилось, что даже дорога 
кажется незнакомой, хотя 
по ней мы ехали несколько 
дней назад на свою вахту 
«Кеть».

После вахтенной пяти
дневки ребята устали. Кое- 
кто дремлет под монотон
ное урчание мотора, осталь
ные слушают чью-то весе
лую байку и негромко хохо
чут, а я смотрю в запотев
шее автобусное окно, думаю 
о том, как там мои парни, 
не нахватали ли двоек за 
неделю.

Большие выросли сыно
вья. Младший, Толя, в ше
стой пошел, а Виктор в де
вятом учится. Новая школа 
им нравится — красивая, с 
просторными залами и ка
бинетами, но мальчишки 
скучают о своей старой 
школе в поселке Захарково, 
где мы жили до этого. Да 
и мы с женой, честно гово
ря, тоскуем по своему селу. 
Как-никак почти два деся
тилетия прожили там.

Говорят, рыба ищет, где, 
глубже, а человек — где 
лучше. Резонно, конечно. Но 
ведь как на это посмотреть. 
Что касается меня, напри
мер, так лучше наших мест 
не сыскать. Пока живу 
здесь, душой прикипел к 
этим краям и никогда бы 
не покинул их, не случись 
нынче весной производст
венная необходимость в пе
реводе нашего участка в 
■Улу-Юл. А раз появилась 
такая щгжда — что ж, соб
рал ПОЖ1ИТКИ, ребятишек и 
— в дорогу, те.м более путь 
недалек, всего семьдесят 
километров.

Леспромхоз сразу дал 
благоустроенную квартиру. 
Сейчас работаю на вахте 
«Кеть» в бригаде Алексея 
Сергеевича Тулеева, Ребята 
здесь дружные, работящие, 
но вот достичь результатов 
наших передовиков—брига
ды Николая Михайловича 
Регеунова, которая обосно
валась на вахте «Чуйка», 
пока еще не удается. Да и 
не просто их о^гаать. План 
девяти месяцев, например, 
они выполнили на 125 про-

ц:рнтов, а мы лишь на 108.
Но и парни из'бригады Ту-, 
леева считаются чуть ли не 
самыми настырными в лес
промхозе. В эту пятидневку, 
например, сработали отлич
но (как раз встали на пред- 
праздни1Ч1ную вахту), так что 
вполне возможно в будущем 
возьмем реванш.

...Думали, что в поселок 
приедем засветло, а вот уже 
десять минут стоим у моста 
через речку Улу-Юл. Что-
то стряслось с машиной. 
Мужики вышли из автобу
са, перекур.ивэют. Пытались, 
как это водится в таких слу
чаях, давать советы шофе
ру, но он отказался от кол- | 
лективных советчиков, мол
ча возится, а мы терпели
во ждем. Наконец мотор 
привычно затарахтел, авто
бус снова покатил, теперь 
уже по бетонной дороге. Бе
тонка от Улу-Юла протя
нулась пока до 26-го кило
метра. В будущем году она 
будет построена П'олностью 
(на ее сооружение отпуще
но более миллиона рублей). 
Новая дорога протянется 
еще иа 12 километров в сто
рону Артат-Юла и пойдет 
дальше в тайгу, к лесным 
массивам. (Кстати, на этой 
трассе сейчас достраивает
ся железобетонный мост че
рез речку Аргат-Юл).

Так что дороги у нас будут 
хорошие, да и сам Улу-Юл 
преобр1азится. Когда в 1958 
году я ехал в Захарково, 
то на месте, где сейчас 
стоит Улу-Юл, были бо
лото и лес. И вот вырос 
щ>екрасяы!й современный 
поселок с пятиэтажными 
зданиями, одно из которых 
(60-квартирный жилой дом) 
сейчас строится в самом 
центре поселка. Неподалеку. 
заложили фундамент дет
ского комбината на 140 мест, 
собираемся строить новый 
торговый центр. Будет у нас 
и оовременяьЕЙ кинотеатр, а 
там лесиикм подумывают 
сделать для своих ребят 
спортивный хомплекс. Сло
вом, красивым будет наш 
поселок. Да вот он показал
ся. Ярко светят его огни; 
здравствуй, Улу-Юл!

А. КУДРЯШЕВ,
тражторяст Аргат-Юль- 

еосого леспромхоза.

Советские космонавты в  ООН
НЬЮ-ЙОРК, 21 октяб

ря. (Корр. ТАСС). Цент
ральным событием дня 
на XXXI сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН 
стал вчера визит в штаб- 
квартиру этой организа
ции советских космонав
тов — А. Леонова и В. Ку
басова. Они прибыли в 
Нью-Йорк из Калифор
нии, где принимали уча
стие в работе 27-го кон
гресса Международной 
астронавтической феде
рации.

Герои космоса были 
тепло встречены в Пер
вом комитете Генераль
ной Ассамблеи ООН (по 
политическим вопросам и 
вопросам безопасности), 
обсуждающим в эти дни 
международное сотрудни
чество в исследовании и 
использовании космиче
ского пространства в мир
ных целях. Приветствуя 
их от имени всех присут
ствующих, председатель 
Первого комитета Г. Яро- 
шек (Польша) сказал: «Я 
хочу передать славным 
покорителям космоса' сер
дечные поздравления и

пожелания новых успе
хов в дальнейшем освое
нии космического прост
ранства».

Космонавта А. Леонова 
пригласили выступить на 
заседании комитета. В 
настоящее время, отмети.ч 
он, космос стал не только 
областью научного иссле
дования, но и областью, 
где решаются чисто прак
тические задачи — обес
печение глобальной ра
дио- и телевизионной 
связи, метеорологическое 
обеспечение, исследова
ние природных ресурсов 
Земли, контроль над за
грязнением окружающей 
среды.

Возможности использо
вания космоса в мирных 
целях поистине безгра
ничны, продолжал А. Лео
нов. Но для того, чтобы 
решать эти задачи более 
эффективно, целесообраз
но объединять усилия 
различных стран, обмени
ваться получаемой ин
формацией, участвовать в 
совместных разработках 
и создании новых проек
тов. Ярким примером та

кого сотрудничества был 
совместный советско-аме
риканский полет по про
грамме «Союз — Апол
лон». Мы глубоко убеж
дены, что он положил на
чало широким совмест
ным международным
усилиям в области иссле
дования и использования 
космического пространст
ва в мирных целях.'

Советский космонавт 
сообщил членам комитета 
о том, что страны—участ
ницы программы «Йнтер- 
космос» заключили согла
шение о сотрудничестве в 
исследовании и использо
вании космического про
странства в мирных це
лях, которое предусмат
ривает совместные поле
ты космонавтов из Совет
ского Союза и других со
циалистических стран. 
Первые зарубежные кан
дидаты прибудут в СССР 
в ноябре 1976 г. для про
хождения подготовки.

Визитом в ООН совет
ские космонавты завер
шили свое пребывание в 
Соединенных Штатах.

В. МАТЯШ, 
Ю. РОМАНЦОВ.

РАССКАЖУ 
О ХОРОШЕМ 
ЧЕЛОВЕКЕ

ОТЛИЧНИК

НАРОДНОГО

ОБРАЗОВАНИЯ
Спешит Вера Герасимов

на в школу. Так же, как 
двадцать лет назад, мед
ленно кружатся и опуска
ются под ноги осенние ли
стья, шумно пробегают ми
мо мальчишки и девчонки. 
Какими стали ее третье
классники за пето?

В этом классе нет отстаю
щих. Ребята отличаются вы
сокой культурой поведения, 
дисциплинированностью. И 
это самая высокая награда 
за бессонные ночи, долгие 
часы дополнительных заня
тий. Директор Дружнинской 
школы Верхнекетского рай
она Н. К. Сороченкова под- 
черкивает творческий ха
рактер деятельности этого 
педагога и ее большую ор
ганизованность.

Часто обращаются к ней 
молодые учителя, и Вера 
Герасимовна Журихина, от
личник народного просве
щения, спешит передать им 
свой богатый опыт.

В. БОРЗЕЦОВ.

V'

НА СНИМКЕ; отличник 
вародвого пр4>свещевяя 
Вера Герасимовна Жури-

С П А С И Б О ,  Д О К Т О Р 1

« Я С Н О В А  
ВИЖ У М ИР»

В конце прошлого года со 
мной случилась беда: нача
ла слепнуть. И, наверное, не 
миновать бы этого несча
стья, если бы я не попала к 
хорошим врачам, которые 
сделали все возможное для 
воостановления зрения. Сей
час я вновь вижу м:ир. А

помогли обрести мне это 
счастье профессор Т. И. Се- 
лицкая, оперировавшая ме
ня, заведующая глазным от
делением Г. Г. Жук, которая 
в caiMbie трудные минуты 
моей жизни проявила ис
тинную сердечность. Я бла
годарна и младшему^ персо
налу Томской глазной кли
ники за все, что они сдела
ли для меня

Р. ХИНСКАЯ,
домохозяйка.

ОБОШЛОСЬ 
БЕЗ ОПЕРАЦИИ

Дорогая реда1кцил! П1>ошу 
вас передать мою искрея- 
нкио благодарность участ- 
оковому врачу поликлинкви 
№ 3 Н. Л. Григорьевой. 
Я заболел в июне про
шлого года. Болезнь труд
ная, изнурительная, и

участковому 4 >ачт при
шлось немало повозить
ся со мной, пока я не встал 
на ноги. Она не считалась 
со временем и собственным 
покоем, приходила домой, 
помогала доставать лекар
ства. Сейчас я здоров и 
отпала необходимость в опе
рации, которая, как утверж
дали, была неминуемой.

И. ГУРЬЯНОВ, 
слесарь.

КАК ВАС ОБСЛУЖИВАЮТ?

З А Й Д И Т Е  В « З В Е З Д О Ч К У
Дорогая редакция! Я хочу 

рассказать о нашем кафе 
«Звездочка». Раньше было 
кафе как кафе, но с недав
них пор там нашли приют 
любители спиртного. Зайди
те в «Звездочку» после семи 
вечера, и перед вашим взо
ром предстанет одна и та же 
картина — все столики за
няты развеселыми компа
ниями. Водку приносят с 
собой, а вино и коньяк 
моЖ'Но купить здесь. И вот 
долгими часами сидят в об
лаках дыма мужчины и 
женщины, пьют это зелье. 
Глядишь, кто-то начинает 
выяснять отношения с со
седом по столику. Однако 
нормальным тоном здесь 
говорить не принято, да что 
там тон! То и дело слы
шишь отборную брань.

Одважды я не вытерпела 
и спросила у заведующей, 
гючему они позволяют это. 
«А чем нам план вьшолнять 
прикажете?» — спросили в 
свою очередь меня.

Да, план, . конечно, дело 
важное. Но кто дал право 
пре®1>ащать кафе, когда-то 
пользовавшееся доброй сла
вой, в элементарную пив
нушку? Неужели нельзя бы
ло найти выход? Переняли 
бы опыт у других, где уст
раивают дни, посвященные 
национальным кухням.
Смогли же в некоторых го
родах сделать обычные ка
фе не просто общепитовски
ми заведениями, а местом, 
где людям приятно культур
но провести время.

Г. КЛБУЩАТОВА.

А С И Н О В С К И Е  С Т Р А Д А Н И Я
Мне часто приходится ез

дить в город Асино. И каж
дый раз с тоской думаешь 
об обратной дороге, а точнее, 
о том, что тебя ожидает на 
Асиновском автовокзале. 
Видели бы вы, какая здесь 
грязь! Но даже не это самое 
страшное. Под этой крышей 
прочно прижилось хамство. 
Этим качеством в совершен
стве владеет, например, кас
сир Н. К. Лошкур.

На моих глазах недавно 
произошел такой эпизод. По
дошел инвалид Отечествен
ной войны первой группы и 
очень вежливо попросил 
кассира продать ему билет 
до Томска, не за полную 
стоимость, а за пятьдесят 
процентов, как это положе
но. Но кассир даже не сочла 
нужным по-человечески от
ветить инвалиду. Таких би
летов не продаем, сказала 
она, и хлопнула дверцей 
кассы. Только после вмеша
тельства пассажиров Лош
кур продала билет.

Мы попросили у  кассира 
жалобную книгу, но безре
зультатно.

В вокзале перед кассой 
висит расписание автобусов 
по внутрирайонным марш
рутам. Оно не соответствует 
действительности. Недавно 
рядом с расписанием появи
лось объявление: в связи с 
бездорожьем автобусы не 
будут ходить до НОБОКуС- 
кова. Но ведь все в Асине 
прекрасно знают, что до это
го села отличная гравийная 
дорога. К чему подобные 
выдумки?

В тот день мы смогли при
обрести билет только на 
предпоследний рейс, кото
рый осуществлял ПАЗ 
№ 03-82. Автобус должен 
был отправиться в 4 часа 30 
минут, но выехал лишь спу
стя 20 минут. Салон был пе
реполнен, пьяный пассажир 
всю дорогу рааговаривал е 
■водителем.

Эти факты говорят о том, 
что руководители автотран
спортного управления выпу
стили из поля зрения воспи
тательную работу с кадрами.

3. СЕМЕНОВА, 
А. ДРОБЫШЕВ.

ПИСЬМА НА КОНТРОЛЕ

Обеды станут разнообразнее
«

Буд н и ко в  из Т о м ска , котором у п р и хо д и тся  обед ать  в сто . 
ловой « Р а д у га » , н ап и сал  нам , что го то в я т  зд есь  скверн о  и ас
со р ти м е н т блюд край н е  однообразен . Кроме то го , в столовой 
з а ч а сту ю  н а р у ш а ю тся  п рави ла  о б служ и ван и я кли е н то в , а 
к н и гу  ж алоб и предлож ений зд е сь  не д а ю т .

С удя  по о тв е ту  за м е сти те л я  ди р екто р а  Том ского  тр е ста  
сто л о в ы х  № 3 Т . Н ен аш н н н ой , меры  по улуч ш е н и ю  работы  
это й  столовой п р и н и м аю тся . Завед ую щ ая ф илиалом  столовой 
Е . Новоселова н а к азан а  в адм и н и стр ати вн о м  порядке .

С первого  ноября на п яти  п р е д п р и яти ях  тр е с та , в том  чи с
ле и в столовой  « Р а д у га » , б уд ет о р ган изо ван а  работа по ц и к
ли чн ом у меню . Те хн о ло гам и  тр е ста  р а зр аб а ты в аю тся  та к ж е  
м есячн ы е  меню .

Б р а к  и с п р а в и л и
в  п и сьм е А . С вириденко  из п оселка О ктяб р ьско го  Том ско

го района сообщ алось  о то м , что  продавец м агази н а  во из
беж ание н ар екан и й  и н огда  вы н уж д ен а  п р и н и м ать  ки слы й  
хле б . Р асследо ван ием  п и сьм а  зан и м ал ся  з а м е сти те л ь  пред
сед ателя  п равлен и я облпотребсою за Ф . Гер ащ ен ко . У с та н о в 
лен о , что  CJn'4aM продаж и х л е б а , не со о тв е тств ую щ е го  требо
ваниям  ГО С Та , п о д твер д и ли сь . Ж алоба рассм о тр ен а  на про
изводственном  совещ ан и и  М алиновского  хлебо заво да . З а  
о т гр у з к у  н е стан д ар тн о й  продукции  а то р го вую  с е ть  э к сп е 
д и то р у  М, К удан ец  объ явлен  вы говор . Отделом хлебопечения 
облпотребсою за устан о вл е н  д о п олн и тельн ы й  ко н тр о ль  за  ра
ботой заеода .

У в о л е н а  з а  г р у б о с т ь
л. В ласо в , прож иваю щ ий в Т о м ске , р а с с к а за л  нам  о гр у 

бости ко н д укто р а  ав то б уса , следую щ его  по 120-му м а р ш р у ту . 
Ред акц и и  о тв е ти л  н ач ал ь н и к  о тд ела  п а сс а ж и р с к и х  перевозок 
тр ан сп о р тн о го  у п р а вл е н и я  Э , М ухачев . П о ступ о к  ко н д укто 
ра о б суж д а лся  на заседан и и  ко н д укто р ско го  совета ав то 
п р е д п р и яти я . Ко н д укто р  С . А вдеева с работы  уво лен а .

С т р о г о  п р е д у п р е ж д е н ы
П енсионер А . И. Т у н и к  из То м ска  ж ал о в ался  в ред акц и ю , 

что раб о тн и ки  м а гази н а  «У н и вер сам »  на п ро сп екте  Л енина 
нагруб или  е м у . . Н ач ал ьн и к  областн о го  уп р авл е н и я  торговли  
Г . М ихайлов о тв е ти л , что  это  письм о обсуж дало сь  на засе д а
нии м естного  ко м и те та  м а гази н а . П риказом  по Ки ро вском у 
р а й п н щ е то р гу  зав е д ую щ ая  отделом  В . Р ы б а л к н н а  и ее зам е
с ти те л ь  М. Сер геева стр о го  п ред уп р еж ден ы .

ЧИТАТЕЛЬ КРИТИКОВАЛ. ЧТО ИЗМЕНИЛОСЬ?

«Путь по темным улицам»
Ж и те ль н и ц а  Т о м ска  С . Ш абанова п и сала  в редакц ию , что на 

ряде у ч а с тк о в  у л и ц  К и е в ско й , Гер ц ен а , Тверской  нет освещ е
н и я . Н ач ал ьн и к  Го р света  Г , Лош иарев о те ч ае т р ед акц и и : 
«О свещ ение на э т и х  у л и ц а х  восстан овлен о» .

« Л е с т н и ц а - ч у д е с н и ц а »
Н. Ко см о д ем ьян ская  из То м ска  сообщ ала о м н о го кр а тн ы х  

о бр ащ ен и ях к  уп р а вл яю щ е м у  четверты м  дом оуправлением  
А . П ономареву и  к  н ач а л ь н и к у  ком би ната по б л а го у стр о й ств у  
Л ен и н ско го  района А . А н др ееву о приведении в порядок л е с т
н и ц ы , но за  ее рем онт т а к  н и кто  н не в зя л ся . И сполняю щ ий 
о б язан н о сти  н ач аль н и к а  го р ко м хо за  Г . Т а ги л ь ц е в  сообщ ил, 
что  р е м о н т л е с тн и ц ы  по у л . Б акун и н а  про изведен ; п ольский  
костел  и э та  л е с тн и ц а  вклю чен ы  в план  р ек о н стр ук ц и и  1977 
года по р еш ен и ю  с о в е та  Р о ср е став р ац н и .

" ^ 1

ЭКОНОМИЧЕСКОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО 
В РАМКАХ СЭВ

ВЕНГРИЯ. Трансформаторный завод Чепельского ком
бината специализируется на производстве выключателей 
для линий высоковольтной электропередачи. Эта аппара
тура экспортируется в социалистические страны.

Фото МТИ—ТАСС,

НА ВЕНСКИХ ПЕРЕГОВОРАХ
ВЕНА, 21 октябре. (ТАСС). 

Сегодня здесь состоялось 
115-е пленариое заседание 
уч!астников переговоров о 
взаимном сокращении воо
руженных сил и вооруже
ний в Центральной Европе.

Выступивший на нем 
глава советской делегации 
Н. К. Тарасов, характери
зуя положение дел на пере
говорах, подчеркнул готов
ность социалистических
стран обеспечить военную 
раарядку на европейском 
континенте. В достижении 
этой цели большую роль иг
рает широкий круг предло
жений, которые были внесе
ны на переговорах делега- 
ЦИЯ.М1И социалистичееких
стран: от неувеличеяия чис
ленности вооруженных сил 
государств до существенно
го сокращения войск и воо
ружений в Центральной Ев

ропе каждым прямым уча
стником переговоров на рав
ноправной основе при стро
гом соблюдении интересов 
безопасности всех госу
дарств. В интервью фран
цузскому телевидению Ге
неральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев ука
зал, что Советский Союз 
никому не угрожал и не уг
рожает и готов в любой мо
мент к сокращению воору
женных сил на взаимной 
основе.

Прогрессу на венских пе
реговорах, напомнил совет
ский представитель, препят
ствует пока позиция стран 
НАТО, которые, заявляя на 
слххвах о необходимости 
Обеспечить равноценность 
сок1>ащекия войск в Цент
ральной Европе для всех 
государств, на деле стремят
ся получить односторонние 
военные выгоды.

П Р Е К Р А Щ Е Н И Е  
О Г Н Я  В Л И В А Н Е

БЕШ*УТ, 21 октября. 
Корр. ТАСС В. Копьггин и 
А. Ураеов передают:

Сегодня утром вступило в 
силу соглашение о прекра
щении боевых действий на 
всей территории Ливана, 
достигнутое на совещании 
глав пяти арабских стран и 
председателя исполком'а 
ООП в Эр-Рияде.

Руководители иациональ- 
ио-патриотических сил Ли
вана, палестинского движе
ния сопротивления, а также 
правохристианских сил да
ли у^кавания своим воору
женным отря:дам прекратить 
боевые действия и соблю
дать условия 57-го по счету 
соглашения о прекращении 
огня. С шести часов утра 
наступило относительное 
затишье, хотя в отдельных 
районах города еще слы
шится спора1Дич€1ская стре
льба и разрывы артилле- 
рийскИ'Х снарядов.

Накануне вступления в 
силу соглашения о прекра
щении огая ливанская сто
лица пережила самый тя
желый день за все 18 меся
цев грамсдаяокой войны.

Напряженна'Я и опасная 
обстановка продолжает со
храняться на юге Ливана, 
где осущастшляется широ
кая и ви чем не прикры

тая интервеяц'ия Израил!^ 
пользующегося активной 
поддержкой им'периалисти- 
ческих кругов. Его войска 
при поддержке тяжелой ар
тиллерии и 60 танков втор
глись в южноливанский на
селенный пункт Ярун и за
няли его. Затем они двину
лись на город Бинт-Джейбль, 
предупредив Ж'Г'Ргелей, что 
он будет полностью равру- 
шен, если население окажет 
сопротивление.

НЬЮ-ЙОРК, 21 октября. 
(ТАСС). Израиль предостав
ляет «все — от обмундиро
вания до танков» правохри- 
отианск'им силам -в Ливане, 
сообщает из Тель-Авива со 
ссылкой на ивраильокие 
круги корреспондент агент
ства ЮПИ. Он отмечает, 
что Израиль передал пра
вым автоматическое ору
жие, минометы и танки 
«Шерман», обеспечил ' подго 
товку их танковых , экипа
жей и военных формиро 
ван ИЙ, установил радио
связь с пограничными ли
ванскими деревням-и, конт
ролируемыми правыми си
лами, Активная', поддержка 
Тель-Авивом правых нача
лась уже через несколько 
мес-яцев после вспышки ли
ванского конфликта.

П р и з ы в  

г  е р м а н с к о й  
к о м п а р т и и

БОНН, 21 октября. 
(ТАСС). Развернуть в 
1977 году широкую кам
панию по дальнейшему 
расширению рядов запад
ногерманских коммуни
стов — с таким призы
вом к членам и активи
стам ГКП обратилось 
Правление Германской 
ко.ммунисгической пар
тии. Эта кампания, гово
рится в призыве, должна 
проходить под знаком ак
тивных выступлений про
тив любых проявлений 
антикоммунизма.

ГКП ведет борьбу про
тив крупного капитала, 
за право на труд и на об
разование, за свободу и 
демократию. Она после
довательно выступает за 
мир, разрядку напряжен
ности и разоружение, за 
единство действий со все
ми, кто ставит своей зада
чей организацию борьбы 
трудящихся с произволом 
крупного капитала. За
падногерманские комму
нисты солидарны со все
ми народами, добивающи
мися своего освобожде
ния.

Рост числа членов ГКП, 
заявляет Правление пар
тии, будет содействовать 
усилению борьбы запад
ногерманских коммуни
стов за жизненные инте
ресы трудящихся масс, 
против «запретов на про
фессии», в защиту мира, 
демократии и разрядки 
напряженности.

«Тот, кто вступит в ря
ды Германской компар
тии, будет вместе с нами 
бороться за лучшее буду
щее нашей страны, за ре
шение самых насущных 
вопросов современности в 
интересах трудового на
рода», — отмечается в 
призыве ГКП.

т  Б У Д А П Е Ш Т  
«Д ом кно» , «То м и » , «Ками- 

ж а» — так и е  н азв ан и я  по
луч и л и  новы е га р н и ту р ы  
секционной м ебели , в ы п у с к  
ко то р ы х  н ач ат  недавно на 
мебельной ф аб р и ке  в вен
герском  городе Н ад ькан и- 
ж а . П родукц ия это го  пред- 
прияпия п о л ь зу е тся  боль
шой п о п уляр н о стью  не 
то л ько  в В Н Р , но и за  р у 
беж ом , и в п ер вую  очередь 
в б р а тс к и х  со ц и али сти ч е 
с к и х  с тр а н а х . И звестна она 
и со в е тски м  п о куп ателяки

91 К О П Е Н ГА ГЕН  
б ъ явн л  з а б а с то в к у  об
сл уж и в аю щ и й  перс01?ал 

ав и атр ан сп о р тн о й  ком п а
нии С А С . В  к о п ен гаген ско м  
аэр о п о р ту  отм енен  р яд  
в н утр е н н и х  и  м еж дун ар од
н ы х  рейсов. Б астую щ и е  
тр е б ую т у л у ч ш е н и я  усло вий  
тр у д а .

т  БО ГО ТАс р е ш и те л ьн ы м  о суж де
нием кам п ан и и  террора, 
развязанной  куб и н ски м и  
контрреволю ционерам и под 
р уководством  Ц Р У  против 
народа и револю ционного  
п р а ви те л ьств а  К у б ы , вы 
с ту п и л  Н ац и он альн ы й  со
юз оппозиции  Ко лум б ии . В 
за яв л е н н и , подписанном  
п р ед став и телям и  Ко м м ун и 
сти ческой  п ар ти и  К о лум 
бии, ш ирокого  колум б ий 
ского  дви ж ен ия и д р у ги х  
п ар ти й , в хо д ящ и х  в НСО, 
вы р аж ае тся  р еш и тел ьн ы й  
п р о те ст против устр о ен н о 
го HeAaBJHO контр револю ц и 
онным и элем ен там и  в зр ы 
ва на борту сам о лета  к у 
бинской  а-внакомпании^ в 
р е зу л ьта те  которого  погиб
ли члены  э к и п а ж а  и п а сса 
ж иры  сам о лета .

А  ВА Ш И Н ГТО Н  
П рези ден т Д ж . Ф орд объ

явил ш та т  П ен сильван и я 
«районом чрезвы чай ного  
бе;|^ствия». Из-за наводне
нии , ли в н е в ы х  дож дей и 
у р а га н н ы х  ветров ш та т у  
причинен больш ой м атери 
альн ы й  ущ ер б . М ногие ж и 
тели о ста л и сь  без крова.

(ТАСС, 21 октября).
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я : >23 октября 1976 года

ВСТРЕЧА ВЕТЕРАНОВ ВОЙНЫ
в  Центральном Доме Советской Армии встретились ве

тераны 8-й ордена Ленина гвардейской стрелковой армии. 
В этой встрече приняли участие и томичи В. И. Малахо
ва, К. А. Егоров, Г, Т. Кульков, П. С. Рогожкин, А. С. Ко
валев — бывшие воины 79-й стрелковой дивизии, сфор
мированной в г. Томске. Эта дивизия входила в состав 
8-й армии.

Около трехсот воинов собрались в Москве. Они возло
жили венки к могиле Неизвестного солдата, побывали на 
Бородино, сфотографировались с бывшим командуюпщм 
8-й армии. Маршалом Советского Союза В. И. Чуйковым.

79-я стрелковая дивизия в годы войны сражалась за 
Сталинград, Одессу, форсировала Днепр, Северный До

нец, Бут, Днестр, Вислу, Одер, освобождала Киев, Варша
ву и закончила бои в поверженном Берлине;

Храбро сражались и наши земляки.
Командир отделения разведки, сержант Константин 

Алексеевич Егоров (ныне рабочий управления промыш
ленных предприятий Химстроя) удостоен высших сол
датских наград — орденов Славы третьей и второй сте
пеней.

Шофер Химстроя Георгий Тимофеевич Кульков в годы 
войны был водителем у первого командира дивизии Ба- 
тюка, а после его гибели—̂у  командира дивизии Вагина.

Г. Т. Кульков награжден орденами Красного Знамени, 
Красной Звезды, медалью «За отвагу».

П. ИВАНОВ.
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А Л М А З Ы  

Т Р У Д Я Т С Я
мекные механизмы не в со
стоянии быстро справиться 
с алмазом.

Конечно, людей, обрабаты- 
вающгсх бриллианты, надо 
называть ювелирам1и. Здесь 
же от искусства ювелиров 
требуется безукоризнениая 
точность. И характерно, что 
участок работает без кон
тролеров. У каждого личное 
к,чеймо. Фаина Александ
ровна Игнатова, Галина Ва
сильевна Ефремова, Надеж
да Петровна Чейдо и другие 
трудятся здесь от десяти до 
тридцати лет.

— А знаете, у алмазов 
уже есть конкурент по 
твердости, — улыбается Та
тьяна Владимировна. — Вот 
смотрите: искусственные ма- 
териальь

Она достает другую про
бирку. В ней лежат черные 
крупные дробиньь Они де
шевле алмаза в пять раз, но 
не уступят ему в стойкости. 
Видимо, скоро такие мате
риалы полностью заменят 
алмазы на волочильных 
станках.

НА СНИМКЕ: Надежда
Петровна Чейдо.

Э. СТОЙЛОВ.
Фото автора.

«ДЕНЬ НАУКИ. 
Н А З А В О Д Е

«День науки» прошел 
на заводе измерительной 
аппаратуры. Главные 
специалисты предприя
тия, начальники цехов, 
рабочие встретились с 
учеными томских вузов и 
НИИ.

Этой встрече предше
ствовала большая подго
товка. Специалисты заво
да заранее сообщили о 
том, что бы они хотели 
услышать, рассказали о 
трудностях, с которыми 
им приходится сталки
ваться в процессе произ
водства.

Ученые побывали в це
хах, отделе измеритель
ной техники. отделе 
главного технолога, встре
тились с представителями 
заводоуправления. Встре
чи вызвали взаимный 
интерес.

В цехе № 9, например, 
побывал кандидат техни
ческих наук М. Г. Гольд
шмит. Рабочие, мастера, 
технологи задали ему во
просы по обработке ме
таллов резанием. Особен
ности работы полупровод
никовых приборов на 
разных частотах обсуж
дали специалисты цеха 
№ 3 с кандидатом физи
ко-математических наук 
А. С. Майдановским. Бе
седа «за круглым сто
лом», в которой приняли 
участие кандидат физи
ко-математических наук 
Ю. В. Янкелевич и кан
дидат технических наук 
3. А. Шандра, была орга
низована в отделе главно
го технолога. Здесь раз
говор шел о новом поко
лении вычислительных 
машин.

Встреча способствовала 
развитию творческого со
дружества между произ- ■ 
водственниками и згчены- 
ми.

в . БОНДАРЕНКО,
референт Томской об
ластной организац1п  

общества «Знание».

6 декабре— на Кубу
в это время там лето. Ку

бинские друзья предлага- 
ют туристам отдохнуть на 
знаменитом курорте Вара- 
деро. Знакомство с остро
вом Свободы предполагает 
посещение Гаваны, интерес
ные экскурсии и встречи с 
трудящимися столицы. Сей
час в облсовпрофе комплек
туется группа туристов, ко
торая отправится на Кубу 
во второй половине декаб
ря. Эта поездка нынче вто
рая. Томичи уже были на 
Кубе в сентябре.

О. Б А Б А Н О В А .

Стеклянная колбсянюа, 
которую Татьяна Владими
ровна вьшула из сейфа, ка
залось наполненной круп
ными иристалла1ми поварен
ной СОЛ1И. Увидев мое разо
чарование, Калинина улыб
нулась:

— Это самые настоящие 
ал.мазы, они же и брилли
анты. Здесь их больше сот
ни, общий вес 150 каратов.

Татьяна Владимировна 
высыпает яа ладонь кри
сталлики, которые во всем 
мире признаны самыми 
твердыми. Участок, руково
димый Калининой, растачи
вает в этих алмазах отвер
стия. Самые маленькие 
диаметры толщиной в чело
веческий волос, самые боль
шие — миллиметрового раз
мера.

В цехах Сибкабеля на во
лочильных станках сквозь 
эти отверстия протаскивает
ся медная проволока. Что
бы получить нужную тол
щину, ее пропускают на 
станке через двадцать два 
ал.мазных кристалла.

Татьяна Владимировна 
тридцать лет на этом участ
ке. Когда-то вручную, игол
кой ей приходилось полиро
вать отверстие в алмазе. 
Занимал этот процесс ровно 
месяц. Сейчас на участке 
стоят специальные станки. 
На каждом одновременно 
полируетс.ч по двадцать ал
мазов. Но даже самые совре-

Ш
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ТЕЯТР
33 о к тяб р я  —  с п е ятв кя ъ  

•М уж  н ж ена с н и м у т  ком на
т у » .

Н ачало  ■— в Id  чал, ЭО т м и  
Т Е А Т Р  М УЗКО М ЕДНЙ

23 октября
В помещения Дворца куяы 

туры <Авангард> гшемьера 
Д. М адуньо и Р . Р аш ел  

«П Р О П У С К  В Р А И » ,
Н ачало  — в 20 часов .

КЛИО
СЕГОДНЯ 

в  КИНОТЕАТРАХ; 
«РОДИНА»

«Последняя жертва» — 8-50,
12-30, 14-25, 16-30, 19, 21. «Рик- 
ки-Тнкки-Тави» — 10-40.

имени М. ГОРЬКОГО
«Н ародны й роман» — 9,

10-50, 12-40. 14-30. 16-20, 18-10,

20, 21-50. «Н ародны й  ромам»
— 9-20, 11-10, 13, 14-50, 16-40,
18- 30. «Кром вель» (две се
рии) — 21. Зал кянохрояики. 
«Гор изон т»  № 5 — 9. 10-05,
«П р о тазан о в  (1881— 1945)» —
11-10, 12-15, 14-25, 16-35, 18-45. 
«Голос свободной А н го л ы » , 
« А л ь м а н а х  и и н о п утеш еств н й »  
Л  106 — 13-20. 15-30, 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
<На!родный ромам» ■— 9,

10-50, 12-40, 14-30, 16-20. 18-10, 
20, 21-50. «Н ародны й роман» —
8- 40, 12-20. 14-10, 16, 17-50,
19- 40. 21-30. «Н еуловим ы е 
м сти тел и »  — 10-30.

«ПИОНЕР»
М ультсбор нин  «Н у , погоди!» 

(9-й выпуск) — 9, 10-20. 11-40, 
13. «О перация «Ы »  н д р уги е  
п риклю чения Ш у р и к а »  — 14-20. 
16-20. 18-20, 22. М ультсборнин  
«Ш п и о н ски е  с тр а сти »  — 20-20.

«СИБИРЯК»
«Э та  тр ев о ж н ая  зим а» —

9- 20. «И дож дь см ы в а е т  все
следы » — 11, 12-40, 16, 17-40,
19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
К и н о хр о н и ка . «Григорий

А лексан д р о в  и Лю бовь Орлова»

—  17. «PmiKH-TtMfflH-Taen* —
18-10, 20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Табор у хо д и т в небо» — 17,
19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ» 

«Лю бовь и см ер ть»  — 17,
16-40, 20-30.

КЛУВ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

«Кор руп ц и я во дворце пра
восуди я» —  15. 16-50, 18-40,
20-30.

23 октября. «Капкан» 19.

Т В
С У Б Б О Т А , 23 о ктяб р я 
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А  

М О СКВА ^
10.35. Цв. «В мире живот

ных». 11.35. Цв. «?В гостях у 
сказки». «Морозно». Художест-

Ф ЕСТИВАЛЬ
С Т А Р Ы Х
Ф И Л Ь М О В

Госфильмофонд СССР 
насчитывает более 40 тысяч 
фильмов разных стран, 
разных жанров н направле
ний, от первых лент Луи 
Люмьера до последних ра
бот режиссеров. Это 
уникальная коллекция. Ма
териалы ее используют не 
только историки кино. В 
Госфильмофонд обращают
ся за помощью и консуль
тацией многие научные уч
реждения, музеи, театры, 
киностудии, телевидение.

Но, пожалуй, самой глав
ной обязанностью Госфиль
мофонд считает широкую 
популяризацию советской 
и зарубежной классики, ин
тересных кинолент прош
лых лет. Для этого прово
дятся специальные фести
вали.

В прошлом году такой 
фестиваль с большим ус
пехом проходил в нашем 
городе. Томичи тогда уви
дели советские фильмы 
«Семеро смелых», «Тринад
цать», «Дума про казака 
Голоту», «Вратарь», «Ивано
во детство», интересные 
зарубежные ленты.

С 1 ноября во Дворце 
зрелищ и спорта Госфиль
мофонд открывает свой 
второй фестиваль в Том
ске. Что интересного нын
че ждет поклонников деся
той музы?

Зрителям гтредстоит
встреча с двумя знамениты
ми работами Я. Протазано
ва «Закройщик из Торжка» 
(1925 год) и «Процесс о 
трех мил/тионах» (1926 год). 
Заняты в этих фильмах пре
красные артисты, тогда еще 
очень молодые И. Ильин
ский, В. Марецкая, О. Жиз
нева, А. Кторов. Кинемато
граф 40-х годов будут 
представлять «Танкер «Дер
бент» А. Файнциммера, 
«Моя любовь» В. Корш- 
Сс»блина, «Пятый океан» 
И. Анненского. Из более 
поздних лент зрители уви
дят «Поединок», «Человек- 
амфибия».

В программу фестиваля 
включены и зарубежные 
фильмы: «Лимонадный
Джо» (Чехословакия), «Все
го один месяц» (Румын»1я}, 
«Все на продажу», «Канал», 
«Мое сокровище» (Поль
ша).

Для детей Госфильмо
фонд в дни фестиваля по
казывает: «Красные дьяво
лята», • «Новый Гулливер», 
«Конек-Горбунок», «Кор
тик», «Тимур м его коман
да».

3. ВАСИЛЬЕВА.

В издательстве 
Т Г У
готовится к выпуску в сеет 
сборник «Художественное 
творчество и литервтурный 
процесс» под редакцией 
профессора Ф . 3. Кануно- 
вой и доцента Н. Н. Киселе
ва.

Статьи сборника посвя
щены исследованию акту
альных проблем методоло
гии, теории и истории рус
ской классической, совет
ской и зарубежной литера
туры. Здесь рассмотрены 
вопросы русской и совет
ской критики, малоизучен
ные явления русской клас
сической и советской лите
ратуры.

Л. ГАВРИЛОВА.

вештый фильм. 13.СЮ. 'Новости. 
13.20. Цв. «Здоровье». 13.50. 
Цв. «Кинопанорама». Ведет ки
нокритик Г. А. Капралов. 15.20. 
Цв. «Содруятество». Телевизи
онный журнал. 15.50. Цв. «Му
зыкальная жизнь». Телевиэи- 
онвый журнал. 16.50. Цв. 
«Бурятские узо^ры». Докумен
тальный телефильм, 17.00. 
«Время», 17.30. Цв. Программа 
мультфильмов для взрослых. 
18.00. Цв. Чемпионат СССР по 
хоккею. ЦСКА -г «Динамо» 
(Рига). В перерыве — 
«Спортлото». 20.25. Цв. , 
чатурян. «Торжественная 
э.ма». 20.45. Цв. «Экран 
нлюченческого ф.
«Неуловимые мстители». 
Концерт. 22.30. «Время»,
—23.45. Чемпионат 
футболу. ЦСКА —
(Тбилиси). 2-й тайм; 
ция о Центрального 
«Динамо».

ВТОРАЯ П РО ГРА М М А  
ТОМСК

18.00. Фильм — детям, 
болит голова у дятла».
жественный фильм. ___
«Поэтические страницы».
19.50 — 20.45. «Государственный 
ансамбль танца Латвийской 
ССР «Дайле». Телефильм-концерт.

С  пяти олимпиад вел репортажи Георгий Анатольевич Сур
ков. Лыжные тенки и хоккей, легкая атлетика и гребля — о 
самых напряженных и интересных соревнованиях рассказы
вал он любителям спорта. Мастер спорта по лыжным гон
кам и академической гребле, он хорошо знает тонкости мно
гих видов, ему знакомы многие спортсмены. Голос его узна
ют миллионы радиослушателей, телезрители знают его как 
спортивного комментатора программы «Время». Недавно 
Г. А. Сурков побывал в Томске. Он выступил с лекциями об 
Олимпийских играх в рабочих и студенческих аудиториях, 
был гостем у сзо-их коллег на телевидени.и. Наш корреспон
дент встретился с Г. А. Сурковым и попросил его дать ин
тервью для «Красного знамени».

ные союзы, как правило, 
слабые и существенного 
влияния на спортивную 
жизнь страны не оказывают. 
Говоря об атмосфере Игр, 
хотелось бы от.метить еще 
одну особенность. Власти 
Монреаля были явно озабо
чены драматическими собы
тиями, разыгравшимися во 
время Мюнхенской олим
пиады, когда экстремисты из 
организации «Черный сен-

— Георгий Анатольевич, 
вы были на многих Олим
пийских играх и, следова
тельно, можете сравнивать. 
Чем отличались соревнова
ния в Монреале от преды
дущих Олимпиад?

— Каждый старт на Олим
пийских играх отличается 
необыкновенным упорством. 
Но никогда, пожалуй, борьба 
не была такой напряжен
ной, как в Монреале. Кома:ч- 
ды много готовились. Силь
ными подошли к летним Иг
рам 76-го года американ
ская, советская сборные и 
сборная ГДР. Особенно уве
ренно чувствовали себя аме
риканцы. Они накануне за
явили о том, что будут побе
дителями по числу медалей 
и откупили огромный отель 
«Меридиан», где намерева
лись после окончания Игр 
провести пресс-конферен
цию для четырех тысяч ак
кредитованных :кз'рнали- 
стов и приемы в честь своей 
победы. Но в борьбу вмеша
лись пловцы ГДР, боксеры 
Кубы, и команда США стала 
терять медали в чисто 
«американских» видах. При
шлось поволноваться и со
ветским любителям спорта, 
присутствующим на Олим
пиаде. Нелегко было нам, 
спортивным комментаторам. 
Но вот после начальных не
удач последовали победы 
гребцов, борцов, и наша 
команда по числу завоеван
ных медалей вышла на пер
вое место.

— Расскажите, пожалуй
ста, о Монреале олимпий
ском.

Наши интервью

Рассказывает очевидец 
п я т и  О л и м п и а д

— Советские люоители 
спорта из газет, из сообще
ний телевидения и радио 
знали, что существовало 
опасение в отношении готов
ности Монреаля к проведе
нию Олимпиады. Но опасе
ния эти не подтвердились. 
Спортсмены, журналисты, 
многочисленные туристы , в 
первые же часы пребывания 
в Канаде убедились, что вса 
спортивные сооружения к 
соревнованиям готовы. Пол
ной готовностью встретила 
спортсменов и оли.чпийская 
деревня. Все — и парад от
крытия, и соревнования по 
всем видам спорта — про
ходило ортаиизованно и
красочно, с пр'1«:ущи1ми 
Ол'И1МПиад»м приподня
тостью и торжественно
стью. Правда, нужно от
метить, что такая ат.мосфера 
была только в тех'местах, 
где шли соревнования. Город 
ЖИЛ обычной жизнью. Это 
объясняется, наверное, тем, 
что канадцы никаких видов 
спорта, кроме хоккея, не 
развивают да и не призна
ют. Любительские спортив-

тябрь» взяли в качестве за
ложников спортсменов из 
ко.чанды Израиля, в резуль
тате чего произош.да пере
стрелка с полицейскими. 
Чтобы избежать повторения 
Мюнхена, Монреаль мобили
зовал на охрану спортсме
нов и гостей все свои поли
цейские силы. К счастью, 
все кончилось благополучно, 
атмосфера Игр не была на
рушена ни единым выстре
лом. И руководители страны, 
проводив последних гостей, 
вздохнули с явным облегче
нием.

В основно.м на Играх была 
товарищеская атмосфера, 
которая помогла спортсме
нам показать высокие ре
зультаты.

— Кстати, о высоких ре- 
зу-льтатах. Какие из них 
произвели на вас, как на 
спецпзлисга и просто люби
теля спорта, наибольшее 
впечатление?

— Олимпийские игры — 
это настолько грандиозные 
соревнования, они так бога
ты событиями самого раз
личного порядка, что сразу

«с е к р е т н ы й  р а з г о в о р »» Фото М. Гяадатшк

в своих впечатлениях труд
но разобраться. Но прохо
дит время, и выкристалли
зовывается самое главн<^, 
наиболее запомнившееся. 
При этом иногда это даже не 
старт, не борьба, не соревно
вание. Например, мне, да, 
пожалуй, всем сидящим в 
тот день в «Фору.ме». надол
го запомнится эпизод на
граждения гимнасток. Наша 
Люда Турищева не стала 
абсолютной чемпионкой. 
Когда назвали ее фамилию, 
она не встала сразу на пье
дестал, она обошла его и 
поцеловала Надю Команечи, 
выигравшую первенство. 
Весь зал взорвался громом 
аплодисментов, оценив бла
городство и широту дуп1и 
Людмилы, выдающейся
спортсменки, умеющей . до
стойно проигрывать и це
нить соперников.

Незабывае.м финальный 
забег на 100 метров. В тече
ние 10 секунд на беговой до
рожке разыгралась драма, 
которую спортсмены репе,- 
тировали четыре года. Побе
дил Хейели Кроуфорд, , ги
гант двухметрового роста из 
Тринидада. И в то же время 
я искренне радовался за Ва
лерия Борзова, завоевавше
го бронзовую медаль. В ис
тории Олимпиад никто не 
сделал золотого дубля на 
этой дистанции. Завоевать 
подряд «золото» и «бронзу» 
— это уже спортивный под
виг.

Неизгладимое впечатление 
производило каждое выступ
ление Николая Андрианова. 
Всякий его выход к снаряду 
наэлектризовывал зал, при
ковывал к нему внимание 
всех присутствующих. 4 зо
лотые, 2 серебряные и брон
зовые медали были завоева
ны и.м в упорнейшей борьбе.

И, конечно же, надолго за
помнится тот момент, когда 
на громадном экране телеви
зора олимпийского стадиона 
вспыхнули слова «Моск
ва-80». Они известили миру 
о месте и времени очередной 
XXII Олимпиады.

<сЯ ЛЮ БЛЮ  
КОМЕДИЮ »

В Доме офицеров состоя
лась встреча воинов Томско
го гарнизона с заслуженным 
артистом РСФСР М. И. Пу- 
говкиным. Популярный ар
тист рассказал о своей рабо
те в кино, исполнил несколь
ко эпизодов из сыгранных 
на экране ролей. Его вы
ступление сопровождалось 
демонстрацией фрагментов 
из кинофильмов, в которых 
занят М. И. Пуговкии.

— Я люблю комедию. Мне 
близки комедийные роли,— 
сказал артист. — Нередко 
приходится играть и бюро
кратов, тунеядцев, пьяниц. 
Однако я отношусь к ним 
серьезно. Ведь, чтобы обли
чить их перед зрителями, 
вызвать соответствующую 
реакцию зала, надо много 
подумать над образом, пора
ботать. Только тогда образ 
будет наполнен сатирой.

Встреча закончилась де
монстрацией фильма «Шель- 
меико-денщик», s котором 
М. Пуговкин исполняет за
главную роль.

М. ЯРОСЛАВСКИЙ.
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Много интересного ожидает читателей в этом году яа 
страницах «Советского спорта». Большое место найдут 
материалы о подготовке Москвы к XXII летним Олим
пийским играм. Поклонники кожаного мяча прочтут опе
ративные репортажи об отборочных играх чемпионата 
мира по футболу, в том числе и о сборной СССР с коман
дами Венгрии и Греции. «Советский спорт» подробно 
расскажет о первом открытом чемпионате мира по хок
кею с участием профессионалов, который состоится в Ве
не. Специальные корреспонденты газеты будут инфор
мировать и о других крупнейших состязаниях, проводи
мых на спортивных аренах нашей страны и за рубежом.

Лучшие специалисты дадут немало ценных советов 
тем, кто хочет стать сильным и ловким, кто стремится 
укрепить свое здоровье, кто осваивает комплекс ГТО. 
Найдут широкое освещение насущные вопросы физкуль
турного движения в нашей стране.

Читателей газеты ждут новые интересные встречи е 
выдающимися спортсменами и организаторами физкуль
турной работы, дискуссии «за круглым столом*. О^га-

Дорогие труженики сельского хозяйства, жители сел и 
городов нашей области!

Областное и городское управления колхозными рынка
ми сообщают вам, что в честь празднования 59-й годов
щины Великой Октябрьской социалистической револю
ции на центральном рынке г. Томска и рьшках Асина 
и Колпашева с 24 октября по 6 ноября организуются 
праздничные базары-ярмарки по продаже продовольст
венных и промышленных товахюв.

Просим вас принять в них самое активное участие и 
привезти излишки мяса, сала, птицу, мед, овощи, молоч
ную продукцию.

На всех рьшках работают бюро торговых услуг, кото
рые принимают от колхозов, совхозов, колхозников и 
других граждан для продажи на рынках мясо и другие 
сельхозпродукты. Рынки обеспечивают всех торгующих 
спецодеждой, весоизмерительными приборами и другим 
необходимым инвентарем.

Добро пожаловать на ваши рынки!

НИИ прикладной матема
тики и механики меняет 
новый автопогрузчик грузо- 
подъе.мностью 5, тонн на но
вый самосвал на базе 
ЗИЛ-130 или ГАЗ-53 и но

вый катер на подводных 
крыльях типа «Волга» 433Е 
на новый автомобиль 
УАЗ-469.

Справки по телефонам 
AW» 2-48-87 или 297-709.

тятся интересными материалами традиционные рубрики 
— «Клуб любителей бега», «Голубой стадион», «Под шай
бой». В разговоре «У кромки поля» корреспонденты по
знакомят читателей со знаменитыми футболистами.

Как и в прежние годы, «Советский спорт» пригласит 
многие тысячи своих читателей на старт традиционного 
конкурса «Лыжня зовет!», который приобрел в нашей 
стране большую популярность. Любой его участник мо
жет выиграть лыжи высшего качества, на каких уже не 
раз добивались блестящих побед наши славные олимпий
цы.

Словом, в «Советском спорте» в 1977 году можно будет 
прочитать все о епорте.

Е. КОГАН.
заведующий отделеянея издательства «Советский 

спорт» в Западной Сибири.

Зам. редактора М. В. МАЛЬЦЕВ.

23—26 октября во Дворце 
зрелищ и спорта проводится 
первая городская комплекс
ная выставка по охране
окружающей среды.

Выставка работает еже
дневно, с 11 до 18 часов.

Открытие выставки состо
ится 23 октября, в 11 часов.

Типографии издательстеа 
«Красное знамя» требуются 
на постоянную работу: сто
ляр, кладовщик, подсобные 
рабочие, ученики печатни
ков и наборщиков к стерео
типер.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, 47, в отдел кад- 
]оов. Проезд трамваями 

1, 2 до остановки «Дом 
ученых».

МЕНЯЮ благоустроенную 
двухкомнатную кооператив
ную квартиру в центре горо
да Улан-Удэ на равноцен
ную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 99, кв. 6.

Транспортное управлеввв 
с прискорбием извещает о 
смерти бывшего работника 
управления, участника Ве
ликой Отечественной вой
ны, персонального пенсионера

ГА В Р И Л О В А  
Д м итрия М атвеевича

и выражает глубокое собо
лезнование семье покойно; го.
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